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Me paso por el 
arco del triunfo 
a Conciliación y 
Arbitraje: Águeda 

Cava su tumba 
Cuauhtémoc 
Cárdenas, 
renuncia al PRD a9

Rinden protesta tres 
nuevos magistrados 
Supernumerarios 
del Poder Judicial

Asaltan a 
Marinos y les 
quitan las armas 
y el vehículo  a4

¡No existe bolita mágica!, se 
firmarán los convenios del 

Mando Único: Pepe Espinoza

a7 

a5

Roberto Sandoval 
da un paso más 
para concretar el 
Puerto Nayarit

a2 

*Es un tema que nosotros 
hemos venido diciendo que 
respetaremos, pero el tema de la 
coordinación no está a discusión, 
eso es un tema institucional y 
ante eso todos estamos obligados 
a participar”, señaló Espinoza 
Vargas.

a3

*Con Tepic o sin él, este jueves……

Lo que faltaba….
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México, D.F.- Cuauhtémoc Cárdenas, 
fundador del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), renunció esta noche a 
su filiación política después de 25 años de 
militancia y quien, en 1988, congregó a los 
partidos comunistas y socialistas del país 
en el Frente Democrático Nacional (FDN) 
que dio origen a aquel instituto político.

En una misiva, Cárdenas Solórzano, 
considerado el líder moral del perredismo, 
establece que su renuncia es “irrevocable” 
y que la presentó ante el Consejo Nacional, 
instancia máxima de dirección del PRD.

El tres veces excandidato presidencial 
de la izquierda recordó que el lunes 17 
hizo pública una carta abierta dirigida al 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en la 
que destacó desacuerdos con la directiva 
perredista que encabeza Carlos Navarrete 
Ruiz, integrante de Nueva Izquierda (NI), 
la “tribu” hegemónica de Los Chuchos.

“Al reiterar ante ese Consejo Nacional mi 
renuncia como integrante del Partido de la 
Revolución Democrática, quiero aprovechar 
para expresar a los militantes del partido 
que esta decisión obedece al propósito de 
mantener congruencia con mis principios, lo 
que sólo a mí corresponde y no está para 
ser sometido a decisión ajena, individual o 
colectiva que lo haga en función de mayoría 
o minoría”, estableció en la misiva de dos 
fojas y rubricada por el propio Cárdenas.

“Ha sido para mí un privilegio, en todos 
estos años, coincidir en lo fundamental y 

caminar en circunstancias difíciles y no 
tan difíciles con los militantes del partido. 
Continuaré en activo en las causas con 
las que tengo compromiso y sé que en 
sus distintos procesos y desarrollos nos 
seguiremos encontrando, empujando en 
el mismo sentido”, señaló a manera de 
despedida.

Al principio de su misiva, C
árdenas Solórzano recordó que el 17 de 

noviembre pasado hizo del conocimiento del 
CEN una carta abierta en la que señalaba 
desacuerdos en la forma de conducción del 
partido y respecto de decisiones tomadas por 
el nuevo CEN, “desacuerdos que más allá 
de coyunturas actuales había manifestado 
públicamente, ante instancias de decisión 
del partido, en diversas ocasiones desde 
años atrás”.

El también exgobernador de Michoacán 
(1980-1986) criticó que pese a esperar un 
debate interno sobre sus planteamientos, “la 
respuesta de las dirigencias fue el silencio” 
y tampoco hubo cambios en el mecanismo 
de la toma de decisiones al interior de la 
organización.

“Por el contrario, en sucesivas reformas 
estatutarias fue consolidándose el sistema 
de cuotas y pesos relativos para tomar 
decisiones y abrir, a partir de ellos las 
oportunidades de participación en procesos 
internos o externos a los propios miembros 
del partido”, indicó.

Luego destacó que la 
reunión de hoy con el 
presidente nacional y el 
secretario general del 
partido, Carlos Navarrete y 
Héctor Bautista, fue cordial, 
lo cual agradece, pero 
fue demasiado tarde para 
plantearla en esos términos, 
“al poner de manifiesto 
profundas diferencias en 
nuestras visiones de cómo 
enfrentar los problemas 
internos del partido, en 
particular las medidas 
que deben adoptarse para 
recuperar la credibilidad 
de la organización y de 
manera especial de sus 
dirigentes ante la opinión 

pública, indispensable para lograr su 
reposicionamiento como una verdadera 
opción política de carácter y alcance 
nacionales, única forma de que sea útil 
al país”.

Además sostuvo que, ante la disyuntiva 
de la decisión tomada, corrió el riesgo de 
recibir críticas y optó por actuar de acuerdo 
con sus principios que le han servido de 
guía a su comportamiento público y privado.

Previo a su separación del PRD, Cárdenas 
había dejado la puerta abierta a la posibilidad 
de renunciar a su militancia, debido a 
discrepancias con la actual dirigencia, 
encabezada por Carlos Navarrete Ruiz.

En entrevista, después de participar 
en un breve diálogo de 35 minutos con 
el presidente nacional del PRD y con el 
secretario de dicho partido, Cárdenas 
anticipó:

–¿Seguirá militando en el PRD?

–Esa es una reflexión que tengo que 
hacer en estos días.

–¿Podría renunciar?
–Pues hay muchos escenarios que 

considerar. Tengo que ver cómo se dan 
las cosas.

–¿Está evaluando la renuncia?
–Vamos a ver. Tengo que hacer una 

evaluación de cuál es la situación del partido, 
del país y mi propia situación personal.

–¿Cuándo lo decide?
–Cuando sea oportuno. No lo sé decir.
–¿Fue útil este diálogo?
–Fue útil.
–¿Por qué fue útil?

–Porque reafirma las posiciones de 
cada quien.

La reunión se celebró en el auditorio 
Valentín Campa Salazar y coincide con 
el 25 aniversario luctuoso del militante 
comunista, excandidato presidencial y 
fundador del Partido Socialista Unificado 
de México (PSUM).

Respecto de su exigencia de que 
Navarrete renuncie a la dirigencia del 
partido, Cárdenas había sentenciado: “Yo 
he hecho un planteamiento y tendrá que 
ser la reflexión de cada quien la que asuma 
las decisiones que sean convenientes para 
cada quien”.

Luego criticó al Gobierno del Distrito 
Federal por la detención de 11 jóvenes 
que participaron el 20 de noviembre en la 
jornada de respaldo a Ayotzinapa; pidió a 
Miguel Ángel Mancera “evaluar y asumir la 
responsabilidad de estas acciones”.

Y agregó:

“Ha habido una política de represión, 
lo puede uno ver en infinidad de videos 
que ha tomado pues la gente que estaba 
por ahí donde sucedieron los hechos. En 
los propios afectados y la gente cercana 
a los afectados. Lo puede uno ver en la 
forma en cómo se procedió el pasado 20 
de noviembre en el Zócalo. Se apagaron 
las luces, en fin, una serie de acciones que 
no deberían corresponder a un gobierno 
democrático”.

Todos esos actos, advirtió Cárdenas, 
“tienen responsables con nombres y 
apellidos. No son las instituciones, son las 
personas que cometen actos indebidos”.

Cuauhtémoc Cárdenas 
renuncia al PRD, el partido 

que fundó hace 25 años

PEDIRÁN 8 AÑOS DE CÁRCEL 
PARA LA INFANTA CRISTINA, 

HERMANA DEL REY DE ESPAÑA.
- - - - - - -

A la susodicha infanta
la traen entre ceja y ceja
y cuando del bote salga
más que infanta estará vieja.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* Águeda Galicia tiembla de miedo porque Adelaida Ibarra trae un 
arrastre fenomenal para ser la nueva dirigencia la cual se sustenta 

con 130 simpatizantes que son quienes con sus firmas respaldan estas 
aspiraciones, hay que aclarar que en el SUTSEM, hay alrededor de más 
de 10 mil y ella tiene solamente 130 firmas, sin duda que si ganará con 

estas amplias simpatías que trae.

Por: MARIO LUNA

La aspirante a la dirigencia 
estatal del SUTSEM, por 
parte de la planilla blanca, 
Adelaida Ibarra Rodríguez, 
aseguró tener la fuerza 
necesaria para no solo 
enfrentar a Águeda Galicia 
Jiménez y destronarla de la 
dirigencia del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios, ya 
que para ello cuenta con 
un aproximado superior de 
votos de 130.

Al cuestionarla sobre si lo 
que marca la convocatoria 
es del 30 por ciento del 
padrón de agremiados de este 
sindicato, lo que representa 
alrededor de los pocos más 
de 3 mil votos o firmas que 
respalden el proyecto de 
competir por la dirigencia, 
Adelaida Ibarra, dijo que ella 
se conduce con el estatuto 
anterior, es decir del que 
se hablaba de recabar cien 
firmas para poder competir 
por la dirigencia, añadiendo 
que ella al parecer rebasó 
dicha cantidad en un 30 por 
ciento, por lo que piensa 
que puede haber tenido 
ciento treinta firmas que la 
estén respaldando en todo el 
estado y que es la fortaleza 
y estructura de la planilla 
blanca.

En entrevista que se 
prolongó por 15 minutos, 
en un restaurante de un 
céntrico hotel de la ciudad, la 
representante de la planilla 
blanca añadió que es por 
ello que de acuerdo al fallo 
de la Junta de Conciliación 

y Arbitraje que anuló dicha 
convocatoria por considerarla 
arbitraria y antidemocrática y 
que por ende suspendió las 
asambleas en los municipios 
del día 28 de noviembre como 
la del 29 del mismo mes en 
la capital nayarita, por ello, 
lo que pudiera suceder en 
sus resultados no serán 
válidos y ante la Junta de 
Conciliación y Arbitraje que 
es la que da la Toma de Nota 
no se le será reconocido 
ningún triunfo.

En los estatutos de octubre 
del 2011, fecha en que aún 
no se hacían las reformas 
actuales el  ar t iculado 
referente a la antigüedad 
para poder participar en 
las carteras principales del 
SUTSEM, era de tres años 
y no importaba que fuera 
sindicalizado y hoy con estas 
reformas las cambian a 15 
años de antigüedad y ser 
sindicalizados y el número 
de firmas para validad el 
registro de una planilla era de 
100 firmas y hoy la elevaron 
al 30 por ciento del padrón 
de socios activos, lo que 
representan tener un poco 

más de las 3 mil firmas.
Di jo Adelaida Ibarra 

Rodríguez, que ella con el 
formato anterior llenó con 
mucho el requisito de firmas 
recabadas, ya que aunque 
reconoció que desconoce 
el número exacto de esas 
firmas, dice que sí pudieron 
ser superadas las 100 firmas 
que se pedían anteriormente y 
que además ese formato ellos 
lo hicieron para entregarlo 
a sus seguidores que los 
llevarán al triunfo.

Según la entrevistada, 
asegura  que  Águeda 
Galicia, tiembla de miedo 
al saber que ella como 
representante de la planilla 
blanca cuenta con un arrastre 
y apoyo descomunal de los 
sutsemistas y que muestra de 
ello son precisamente esas 
más de 100 firmas que bien 
pudieran llegar a las 130.

Del mismo modo, dijo 
Adelaida Ibarra Rodríguez, 
que a ella nadie la ha llamado 
para que se adhiera a la 
planilla verde que encabeza 
Águeda Galicia, por lo que 
desmiente según ella que 
haya exigido algunas carteras 
en el nuevo comité sindical, 
entre ellas, las Secretarías del 
exterior, interior, organización 
y finanzas, además de otras 
más.

Añadió que Águeda no 
compareció al llamado de 
la Junta de Conciliación y 
Arbitraje, por lo que ahora 
se está en el proceso de 
arbitraje y que además 
Águeda Galicia se negó a 
firmar el emplazamiento.

Solicita Adelaida anular elección 
del gremio de burócratas, pero 

Águeda ignora la petición

Adelaida Ibarra dice contar con 
100 o 130 firmas que la respaldan

Por Rafael 
González Castillo 

Ante los medios de 
comunicación durante la 
mañana de este martes 
la candidata de la planilla  
blanca, Adelaida  Ibarra 
Rodr íguez,  ins is t ió  
que la elección que se 
hará  el próximo fin de 
semana para elegir a 
la titular del Sindicato 
Único  de Trabajadores 
al Servicio del Estado 
y Municipios no tendrá 
valor porque el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje 
anuló   la convocatoria que 
regiría la contienda. 

La aspirante al cargo con el 
dictamen pretendía  dialogar 
con  Águeda Galicia Jiménez 
y derogar los artículos  33 y 
108 del reglamento del gremio 
que le impiden participar en 
el proceso. Pero hasta el 
momento no lo ha logrado.

Ibarra  Rodríguez  afirmó  
que si se atiende  su petición  
estará  en condiciones de 
registrarse porque no se le 
pedirán 15 años de antigüedad 
en el gremio, ni se le exigirá 
el respaldo  del  30 por 
ciento  de las firmas de los 
sindicalizados.

Por su parte Galicia 
Jiménez señaló  que la 
asamblea  elect iva se 
efectuará durante el 28 y 
29 del presente  como lo 

establece  la convocatoria  
que se lanzó con este fin  
porque  no hay nada  que 
lo impida.

En otra parte de la entrevista 
Águeda dijo que el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje 
viola la constitución porque 
la ley nada más lo faculta  
para que intervenga antes 
o después  de la elección.

Así  mismo Galicia Jiménez 
aseguró que están por llegar 
a la entidad prestigiados 
abogados que denunciarán 
el problema laboral  ante 
instancias internacionales.

Antes de concluir la plática 
con los reporteros Águeda  
advirtió  que en la asamblea 
electiva nada más participarán 
los burócratas  que lleven 
su identificación y que a 
las personas extrañas se 
les retirará  del lugar para 
evitar problemas.        
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*Un Tritón nayarita reconocido nacionalmente 

El mando Único es una decisión 
soberana: Echeagaray Becerra

Álvaro Ibarra Reyes el mejor 
de la acuática “Nelson Vargas”

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“En mi opinión como 
ciudadano en cuanto a que el 
municipio  de Tepic no haya 
ratificado el Mando Único, 
yo creo, que actualmente la 
situación del país nos demanda 
que exista una coordinación 
total en los diferentes cuerpos 
policiacos en los órdenes de 
gobierno, más sin embargo es 
una decisión soberana, tanto de 
los ayuntamientos como de los 
estados y la propia federación”, 
así lo indicó el abogado Juan 
Antonio Echeagaray Becerra.

Manifestando el ex diputado 
local, que en ese sentido es 
muy respetable,  sin embargo 
yo creo que se deben de dar 
dijo, los parámetros para que 
exista una buena coordinación, 
y las razones para que exista 
un mando único en lo que se 
haya negado un ayuntamiento 
las desconozco, yo creo que 

siempre trabajando en unidad 
es como salen a relucir mejores 
los proyectos.

Abundó Echeagaray Becerra, 
en ese sentido apelamos la 
ciudadanía, en que se sienten las 
bases, las personas interesadas, 
y logremos el acuerdo de mando 
único, porque el pueblo la exige, 
y reclama una coordinación 
en los órdenes de gobierno y 
finalmente una seguridad y una 
tranquilidad para la gente, que 
afortunadamente hace poco 
tiempo volvimos a gozar.

Expresó el litigante nayarita, 
“yo ignoro el porqué no se 
llega al acuerdo del Mando 
Único, a lo mejor tendrán sus 
razones justificadas o no, pero 
yo como ciudadano lo veo que 
la coordinación siempre será 
necesaria para lograr mejores 
avances al respecto”.

Por último, y en otro orden 
de ideas se le cuestionó al 
entrevistado, cuáles son los 

avances de los ya próximos 
juicios orales, indicando que 
ya existe la preparación, donde 
el Poder Judicial empezó la 
capacitación meses atrás en 
términos de la aprobación que 
hizo la legislatura anterior, y 
de que entraran en vigencia 
en materia penal los juicios 
orales, porque debo señalarles 
que en materia mercantil, ya 
existe la oralidad en nuestro 
estado, y creemos que ya 
estamos preparados para los 
juicios orales en el resto de la 
entidad.

POR JORGE S. CASILLAS 
BARAJAS

Como resultado de su constancia, 
de su esfuerzo y de su sacrificio, 
el tritón nayarita Álvaro Ibarra 
Reyes fue galardonado como el 
Mejor Nadador de la Acuática 
“Nelson Vargas” y reconocido  
por  haber superado dos récords 
nacionales  en menos de un año, 
mismos que en todo el País no se 
habían roto y que el Tepicense 
logró la hazaña para convertirse, 
dentro de su categoría Infantil “B”, 
como el mejor nadador así como  
ser imbatible en los 100 y en 200 
metros dorso.

Álvaro Ibarra Reyes es un 

deportista nayarita que aquí, en 
su tierra, no tuvo oportunidades 
de apoyo y el Gobierno del Estado 
de Aguascalientes lo “cobijó” y le 
otorgó una beca económica y una 
beca de estudios para continuar 
con su actividad académica y 
sus entrenamientos deportivos 
y ahora, es reconocido como el 
Mejor Nadador del Estado de 
Aguascalientes, obteniendo un 
reconocimiento y medalla de oro 
por sus récords batidos.

El nayarita Ibarra Reyes, 
representa en forma exitosa al 
Estado de Aguascalientes y ya 
se encuentra entrenando en la 
Acuática “Nelson Vargas” con sede 

en esa Entidad,  en donde el ex 
titular de la CONADE, el propio 
Nelson Vargas, lo está preparando 
y capacitando para que logre 
brillar en el contexto nacional y en 
competencias internacionales, dada  
la gran calidad y técnica mostrada 
por  el deportista originario de 
Tepic, Nayarit.

Álvaro Ibarra Reyes compite en 
las Olimpiadas Juveniles e Infantiles 
representando a los “Hidrocálidos” 
de Aguascalientes, ya que su 
preparación la está realizando en 
ese Estado pero ahora es probable 
que sea proyectado por la Acuática 
“Nelson Vargas” y se traslade a la 
Ciudad de México al Centro de Alto 

Elementos de la Secretaría 
de Marina (SEMAR) fueron 
asaltados por un grupo 
armando cuando viajaban 
sobre la autopista México-
Puebla la mañana de este 
martes.

Cerca de las 8:30 h a la 
altura de Valle de Chalco, 
los elementos de la Marina 
fueron despojados de siete 
armas y de la camioneta en 
la que viajaban.

Tras el incidente, se 
desplegó un operativo a cargo 
del personal de la Armada 
de México y miembros de las 

policías de los tres órdenes 
de gobierno para encontrar 
la unidad y las armas de 
fuego.

Más tarde, la camioneta fue 
hallada en la calle Zaragoza 
de la colonia Darío Martínez; 
pero de las armas nada se 
sabe.

Autoridades ya inician 
l a s  i n v e s t i g a c i o n e s 
correspondientes, en tanto 
la camioneta fue trasladada 
al Ministerio Público.

Con información de 
Sin Embargo.

Lo que nos faltaba, asaltan a 
elementos de la Secretaría de 

Marina en Valle de Chalco

Muy respetable, dijo.

Les quitaron armas y su camioneta

Rendimiento de la propia ANV 
para continuar su ascendente 
trayectoria deportiva.

Este joven valor de la natación 
mexicana es un  Orgullo nayarita 
que poco a poco se consolida 
en el pódium de triunfadores 
de todo el País y la Medalla 
al Primer Lugar de la Acuática 
“Nelson Vargas” lo confirma 
como un  buen prospecto para 
futuras competencias nacionales 
e internacionales.

Mientras tanto, en el Estado de 
Aguascalientes se le considera 
una verdadera realidad que 
en la categoría Infantil “B” ha 
superado a los demás tritones 
y no hay otro nadador que le 
pueda hacer mella en las futuras 
competencias acuáticas, por lo 
que es una verdadera joya de las 
fosas y con un futuro promisorio 
que le dará más satisfacciones al 
Estado y al País.

Lo más destacable es que 
Álvaro Ibarra Reyes no pierde su 
origen y en todas las competencias  
a las que asiste manifiesta el 
orgullo de ser nayarita, pero que 
defiende los colores deportivos 
de Aguascalientes porque en esa 
Entidad le dan todo el apoyo y 
todo el respaldo para sobresalir 
en el deporte.
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No puedo decir quién compareció y quién no de 
los ex funcionarios: Erika de la Paz Castañeda

5

Se firmarán los convenios del Mando 
Único en la Zona Militar mañana jueves

* Ante la presencia del Ejército, la Marina, La Policía Federal, la 
policía Estatal y la Policía Municipal de 19 de los 20 ayuntamientos, 
si Tepic no firma que se atenga a las consecuencias: José Trinidad 

Espinoza Vargas. 

Con Tepic o sin él, este jueves…Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “Con Tepic o sin Tepic, 
porque la seguridad no es un juego 
este jueves en la Zona Militar 
será la firma de los convenios de 
mando único de los municipios 
de Nayarit, en los que participan 
el Ejército Mexicano, la Marina 
Armada de México, la Policía 
Federal y la Policía Estatal, así 
como la Policía Municipal; son 
19 de los 20 municipios y Tepic, 
que no lo acepta. Es un tema que 
nosotros hemos venido diciendo que 
respetaremos, pero el tema de la 
coordinación no está a discusión, 
eso es un tema institucional y ante 
eso todos estamos obligados a 
participar”.  Aseguró el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.

“Lo que no queda muy claro, 
es lo que fue la sesión de cabildo 
de Tepic, el pasado lunes, es el 
concepto de cómo manejan el tema, 
es decir el clausulado marca que 
habrá mando único, en caso de un 
acto de violencia o algo por el estilo, 
pero caray si tuviéramos la bolita 
mágica para saber que va a ocurrir, 
pues entonces no ocuparíamos 
convenios,  s implemente le 
preguntaríamos a la bolita mágica, 
a ver bolita mágica donde va a 
suceder un problema y vamos y lo 
atacamos , pero no es por ahí, si 
se tendría que respetar la decisión, 
pero tendríamos que sentarnos 
con el municipio de Tepic. Para 
en el marco de la coordinación 
ver cual es la estrategia, porque 
decir solamente cuando venga un 
problema o cuando sea necesario, 

Por: MARIO 
LUNA

La contralora del 
municipio de Tepic, 
Ana Erika de la 
Paz Castañeda, al 
solicitarle información 
sobre quienes habían 
acudido a comparecer 
y quienes no, dijo 
que no podía decir 
nada a los medios de 
información, sobre a 
quienes se les citó 
para que explicaran y solventaran 
las observaciones realizadas durante 
el proceso de entrega recepción, ya 
que argumentó que el alcalde mismo, 
había dado la orden de prohibición 
de no informar nada sobre quienes 
o el número de cuantos habían 
acudido a este llamado.

Subrayó que será hasta este 
próximo viernes 5 de diciembre 
cuando se venza el plazo que se les 
dio a los ex funcionarios para que 
respondan a las observaciones que se 

les entregaron en la 
fecha que se les citó 
para comparecer, 
ya  que todas 
estas les fueron 
entregadas a cada 
uno de ellos, por lo 
menos a quienes 
sí acudieron, a 
quienes no, sabrán 
ellos como le harán 
para hacerlo.

H a s t a  e s t e 
momento lo único 

que se puede decir es que ningún ex 
funcionario que fueron llamados ha 
solventado ni una sola observación.

Del mismo modo, al preguntarle 
sobre si existen observaciones que 
van más allá de una simple sanción 
administrativa o resarcitoria y que 
tenga las características de ser 
sanción penal, dijo que de eso no 
puede decir tampoco nada, ya que 
primero las tendrá que conocer 
para decir.

Ante esta respuesta, se le preguntó 

es jugarle al puede ser a la 
subjetividad y la inseguridad no 
se combate con subjetividad, sin 
embargo es un asunto que nosotros 
vamos a aceptarlo finalmente 
es una decisión del municipio, 
pero si requiere un análisis, es 

un buen tiempo para repensar 
el tema, porque si algo ha dado 
resultado con el mando único, es 
el tema de la prevención, para la 
acción conjunta de reacción, no 
se requiere mando, no se requiere 
convenio, no se requiere más que 

coordinación”.
“Se requiere simplemente 

entrarle, esa es una obligación 
constitucional entrarle a un 
problema, cada quien en su 
ámbito de responsabilidad, de lo 
contrario tendríamos que tener 
una medición de problema, por 
ejemplo un pleito entre gente 
ebria ¿no es un problema social? 
o una balacera entonces vamos 
a poner parámetros, es un tema 
que tenemos que platicarlo, por lo 
pronto esperamos la notificación, 
ayer martes por la mañana busqué 
al señor presidente municipal de 
Tepic, para poder precisar algunos 
temas y este jueves en la zona 
militar con la presencia de las 
fuerzas armadas federales estatales 
y municipales, formalizaremos 
los 20 convenios municipales 19 
a favor del mando único y Tepic, 
con su particularidad, porque 
finalmente no pueden quedar 
fuera”. Concluyó.        

a Ana Erika de la Paz Castañeda, 
que si entonces a estas alturas 
aún sigue desconociendo estas 
observaciones, tartamudeando dijo 
que no, que si las conoce, pero que 
sin embargo las tiene que analizar 
para poder decir que tipo de sanción 
pudiera corresponder, ante esta 
situación, solo cabe destacar que 
la Contralora Municipal, una de dos 
desconoce dichas observaciones 
o sencillamente su postura será 
de proteger y solapar las fechorías 
que hayan cometido los anteriores 
funcionarios municipales.

Asimismo, se le cuestionó sobre 
lo que pasará si el día 5, los ex 
funcionarios no presentan solventación 
alguna a sus observaciones, dijo 
que nada pasaría, ya que solo 
culminarían los 15 días que se les 
dieron en un inicio para solventar 

las observaciones, pero solo es 
para que nosotros analizáramos si 
es correcto, si justificó o solventó de 
manera correcta, para luego tener 
un tiempo más.

Al preguntarle cual sería el tiempo 
que ellos tienen para analizar y poder 
estar en condiciones de tener un 
resolutivo para enviarlo al congreso 
de todos aquellos funcionarios que no 
hayan solventado las observaciones, 
para que se hagan los mecanismos 
pertinentes de sanción, la funcionaria 
municipal dijo que no hay límite de 
tiempo para ello, por lo que pudiera 
llevarse muy buen tiempo o parte de 
esta administración.

Es por lo que se le dijo que si 
entonces pudiera pasar los tres años 
de esta administración esperando 
que los ex funcionarios quieran 
solventar las observaciones a lo 

que con risa nerviosa marca, Erika 
de la Paz Castañeda, dijo que 
no, porque tienen la obligación 
fincar responsabilidades si las 
hubieran, en este proceso existen 
tres procedimientos, el primero es de 
ellos para solventar, luego nosotros 
decimos si solventó o no, para luego 
turnarlo al congreso.

 Señaló que posiblemente será 
hasta el viernes 5 de diciembre 
cuando se tenga un previo resultado 
de estas observaciones, aunque 
desconoce dijo cuántos fueron los 
funcionarios que comparecieron y 
quienes no, sin duda laguna esta 
respuesta es muy extraña, porque 
fue precisamente ella quien recibía 
y atendía a los ex funcionarios, por 
eso de decir que no sabe cuántos 
se presentaron y cuantos no, es 
risorio y denota que es mentirosa 
e inconfiable.
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*La propuesta del cabildo no es viable ya que no se cuenta con una 
bola mágica para saber a qué hora se presentara una emergencia. 

6

Tribunal de Conciliación violador de 
la autonomía sindical: Águeda Galicia

No se afectan estrategias de seguridad si 
Tepic no entra al Mando Único: Pepe Espinoza

Por: MARIO LUNA

Totalmente es una intromisión 
y una flagrante violación a 
la autonomía sindical lo que 
está haciendo el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje, ya que 
de acuerdo a la ley, le prohíbe 
meterse en los asuntos internos 
del sindicato, reconociendo que 
lo puede hacer, pero después 
de la elección, pero nunca 
antes como lo está haciendo 
descaradamente en estos 
momentos, así lo mencionó 
Águeda Galicia Jiménez, dirigente 
del SUTSEM.

Lo anterior lo mencionó de 
acuerdo a la pregunta que se le 
hiciera sobre el resolutivo que 
diera el Tribunal de Conciliación, 
en el sentido de haber anulado 
la convocatoria y prohibido que 
se realicen las elecciones para 
elegir al nuevo comité de este 
sindicato este fin de semana, por 
lo que añadió que la autoridad 
laboral está incurriendo en 
demasiadas violaciones a la ley.

Lo primero que debiera 
de entender, comprender y 
saber el titular del Tribunal de 

Conciliación y Arbitraje,  es 
que es precisamente él quien 
debiera de respetar la ley y la 
misma autonomía del sindicato, 
y para que ya no tenga tanto 
desconocimiento, debiera de 
preguntarle a los juristas, que 
conocen la ley, porque al parecer 
el titular de Conciliación la 
desconoce por completo.

 
Al preguntarle sobre si entonces 

se postergarán las asambleas 
previstas para este fin de semana 
para realizar votaciones, dijo 
que no, que al contrario irán con 
mayor fuerza para demostrar que 
la base trabajadora la apoya y 
confía en ella.

“Nada ni nadie, nos podrá 
detener para realizar nuestra 
asamblea y hagan lo que 
hagan, nosotros continuaremos 
y desarrollaremos nuestra 
asamblea, por lo que sí es 
pasión el que no la realizaremos 
que se les vaya borrando, que 
recuerden que la asamblea es la 
que manda y ni un cuantos gatitos 
ni un gatito mayor escudado 
en un Tribunal de Conciliación 
nos detendrá y eso se los 

demostraremos con hechos y 
no con tanta palabrería”.

Águeda Galicia, les recordó 
a los cien o 130 trabajadores 
que apoyan a la planilla blanca 
que ellos ni el funcionario de 
conciliación no son nadie para 
detener la asamblea, y menos 
aún tienen autoridad para querer 
que las cosas se hagan a su 
antojo, aun violando la ley, los que 
mandan es la misma asamblea, la 
base sindical es la que ordena y 
en ese ordenamiento la exigencia 
es que se desarrolle dicha 
asamblea este fin de semana, 
particularmente este sábado, en 
donde por cierto de acuerdo a 
los tiempos de la convocatoria, 
solo la planilla verde fue la que 
se registró, con más de 9 mil 
firmas de apoyo.

Los problemas del sindicato, 
los únicos que pueden intervenir, 
decidir lo que se hace o se deje 
de hacer, son precisamente los 
trabajadores y no extraños y así 
será, le pese a quien le pese.

Al preguntarle sobre si ha 
tenido amenazas por continuar 
adelante en esta reelección, 

Por Edmundo Virgen

El que se establezca el Mando 
Único en el municipio de Tepic solo 
en circunstancias de emergencia 
como lo acordó el cabildo capitalino, 
no es la solución para obtener 
buenos resultados en el combate a 
la delincuencia, ya que no se tiene 
una esfera mágica para conocer el 
futuro y a ciencia cierta poder saber 
en qué momento se presentará 
una eventualidad para que hasta 
entonces, las corporaciones 
procedan a coordinarse en un 
Mando Único, así lo afirmó el 

Secretario General del Gobierno, 
José Espinosa Vargas.

Al respecto, el responsable 
de la política interna afirmó, que 
si algo ha estado dando buenos 
resultados para este gobierno es 
el tema de la prevención del delito, 
por lo que este asunto se debe de 
seguir platicando, ya que para este 
jueves se estarán ratificando los 
19 convenios anuales de Mando 
Único que se han suscrito con 
los ayuntamientos del interior del 
estado y se espera que Tepic no 
quede fuera, porque de lo contrario 

los 144 policías municipales que 
están incorporados en la Policía 
Nayarit regresarían a ocupar su 
base en la policía preventiva sin 
que exista problema alguno para 
el estado, indicó.

En el mismo sentido y a manera de 
ejemplo señaló, que de presentarse 
un hecho delictivo en un municipio, 
¿como se enfrentaría la emergencia?, 
¿quien tendría el mando? para hacer 
frente a los delincuentes de manera 
coordinada, ese sería el problema, 
es por eso que es importante el 
que exista un Mando Único, para 

que en forma 
eficaz se pueda 
hacer frente a 
la delincuencia 
y  s i g a 
prevaleciendo 
la seguridad para bien de los 
habitantes de todo el estado, apuntó.

Por lo pronto dijo, para este 
jueves se formalizará el Mando 
Único con 19 de los municipios del 
estado que ya lo aceptaron, con 
ellos se podrá trabajar en forma 
coordinada para seguir obteniendo 
buenos resultados tanto en el 
combate a la delincuencia, como 

en la prevención del delito, y en 
el caso de Tepic, de no llegarse a 
acuerdos concretos en este tema, 
se debe aclarar que en nada se 
verán afectadas las estrategias de 
seguridad que despliega el estado, 
puesto que seguirá existiendo en la 
capital nayarita el combate frontal 
contra las bandas criminales que 
tan buenos resultados han arrojado, 
concluyó el funcionario.

Rafael González Castillo 

Oportunamente los empleados 
del Ayuntamiento de Tepic 
recibirán su aguinaldo. La 
prestación  se cubrirá aunque 
la alcaldía no reciba  préstamo  
del gobierno del estado. Por este 
concepto se desembolsarán poco 
más de cien millones pesos.

El Presidente Municipal 
capitalino, Leopoldo Domínguez 
González, no quiso dar a conocer 
de donde  saldrá el dinero que 

dispersará  entre los burócratas 
en la primera  quincena de 
diciembre.

El alcalde también dijo que 
durante  este miércoles 26 del 
presente acudirá al Congreso del 
Estado a dejar la solicitud con la 
cual pretende reestructurar parte  
de la  deuda que le heredaron. Si 
los parlamentarios aprueban la 
iniciativa Domínguez González 
podrá atender con mayor facilidad  
los problemas que tiene la capital 
del estado.               

Pagará aguinaldos a tiempo la 
alcaldía de Tepic sin pedir préstamo

*No se sabe de donde saldrá el recurso 

Águeda Galicia Jiménez, dijo 
que desde luego que sí, pero 
que eso no le incomoda y mucho 
menos la asustan, porque ella 

está hecha en la lucha sindical 
y para ello se requiere valor 
para defender a los trabajadores 
como lo hace ella. 
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*Rinde protesta 

María de la Cruz Robles Villareal 
como Presidenta del CEMUEEN
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Roberto Sandoval da un paso más 
para concretar el Puerto Nayarit
*** El Gobernador de la Gente reúne a inversionistas de cuatro continentes, 
quienes ponen su mirada en nuestra entidad con el proyecto Puerto Nayarit, 
en el que se busca que sea la ventana de comercialización entre estos países 

y así se fortalezca con empleo la economía del Estado

En su segundo día de reuniones 
con inversionistas internacionales, 
en la ciudad de Nueva York, Estados 
Unidos, el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, informó 
que se avanza a paso firme en la 
consolidación del proyecto Puerto 
Nayarit, tarea que —enfatizó— no ha 
sido fácil, pero representa una gran 
oportunidad para todos los nayaritas.

Este martes, el mandatario 
estatal expuso ese ambicioso 
proyecto que cambiará la vida a 
Nayarit, ante empresarios asiáticos, 
estadounidenses, españoles y 
mexicanos, como parte de la estrategia 
de promoción económica, que tiene 
como finalidad concretar inversiones 
en el estado que hagan posible la 
creación de miles de empleos para 
los nayaritas

“Voy en camino a la reunión de 
promoción económica de nuestro 
estado, convenciendo con las 
bondades de los nayaritas y la 
logística comercial en la que estamos 
ubicados para que los inversionistas 
chinos, estadounidenses, españoles y 
mexicanos nos pongamos de acuerdo 
y empecemos el gran puerto”, escribió 
en redes sociales el gobernante.

“No ha sido fácil; el mundo en estos 
momentos está pasando por problemas 
económicos y, por consecuencia, 
sociales, pero en Nayarit y México 
entero somos más grandes y fuertes que 
nuestras dificultades y adversidades. 
¡Seguro que sí se puede, por el bien 

de todos vamos por más!”, agregó en 
su espacio de Facebook.

Constantemente, el Gobernador de 
la Gente informa en esta red social 
del avance de las gestiones que ha 
realizado a lo largo de este año para 
poder iniciar el Puerto Nayarit, el cual 
se convertiría en el puerto mercante 
más importante del país, con una 
generación de 25 mil empleos y una 
inversión estimada en 47 millones 
de pesos.

En la búsqueda de la consolidación 
de este magno proyecto, el Gobernador 
de la Gente aseguró que no bajará 
la guardia para que Nayarit cuente 
con una economía más fuerte y 
próspera, ya que constituye una de 
las gestiones más ambiciosas de su 
gobierno.

“Con mucho esfuerzo y la tenacidad 
que nos caracteriza a los nayaritas, 
con gran pasión, logramos la unidad 
de varios inversionistas internacionales 
para que voltearan sus ojos a nuestro 
estado, Nayarit, haciendo lo que 
nadie en la historia ni siquiera ha 
intentado por un mayor progreso 
para los nayaritas”, comentó.

Finalmente, el Gobernador, junto 
con los inversionistas, integró un 
comité ejecutivo para detallar temas 
jurídicos, financieros, de construcción 
y operación, lo que genera un avance 
actual del 80 por ciento para concretar 
esta obra que posicionará a Nayarit 
y a México en niveles mundiales de 
desarrollo, con la misma calidad que 
puertos ubicados en China. 

El Consejo Estatal de Mujeres 
Emprendedoras y Empresarias 
de Nayarit, CEMUEEN, realizó 
el acto protocolario donde María 
de la Cruz Robles Villareal rindió 
protesta como Presidenta para el 
periodo 2014-2016.

Robles Villareal manifestó que 
el propósito de este Consejo es 
reunir el esfuerzo y la dedicación 
de las mujeres empresarias en 
Nayarit y con cultura emprendedora, 
“nuestro plan de trabajo destaca 
la contribución de la mujer en la 
economía”.

“Como empresarias nuestra 
obligación es enseñar a otras el 
camino ya andado, estoy segura 

que más mujeres habrán de 
agremiarse a CEMUEEN para 
conocer oportunidades de nuevos 
proyectos, capacitación e innovación 
empresarial”.

“No bajemos la guardia, que el 
temor de lo que pasa en el país 
no nos detenga, trabajamos por 
un México mejor porque somos 
leales con nuestros negocios y 
sobre todo muy cumplidoras”, 
aseveró la empresaria.

Para concluir el acto Leopoldo 
Domínguez, Presidente Municipal 
de Tepic, felicitó a las mujeres 
agremiadas a CEMUEEN por su 
poder de convocatoria que también 

reunió a líderes empresariales, 
diputados y regidores.

Entre los invitados especiales 
se encontraban Jorge Salvador 
Bañuelos de Gobierno del 
Estado, José 
H e r n á n d e z , 
Presidente de 
C o p a r m e x ; 
Carlos García, 

Presidente del Consejo Empresarial  
y Alejandra Toledo, Presidenta 
del IMCP.

Hilario Ramírez, Presidente 
Municipal de San Blas; Pedro 

Gómez, exsecretario de economía 
en el estado; Ventura Espinoza, 
Presidenta de Papeleros y los 
diputados Gianni Ramírez y Martha 
María Ramírez. 
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•	 Claudia	Díaz	de	Sandi,	mostró	su	capacidad	política	con	la	
elección	de	autoridades	auxiliares.

•	 La	funcionaria	municipal	ya	demostró	de	qué	está	hecha.	
•	 La	procuración	e	impartición	de	la	justicia,	temas	

complicados	para	funcionarios	judiciales.
•	 Ministerios	públicos,	jueces	y	magistrados,	en	ocasiones	

suelen	ser	muy	cuestionados.
•	 En	Bahía	de	Banderas	hacía	muchos	años	que	no	se	contaba	

con	jueces	profesionales	e	imparciales.

v Por: Roberto Cervantes Flores

Ya en co laborac iones 
anteriores hemos abordado 
el tema de la secretaria del 
ayuntamiento Claudia Díaz 
de Sandi, joven profesionista 
que hoy ocupa una de las 
principales responsabilidades 
en el ayuntamiento de Bahía 
de Banderas presidido por 
José Gómez Pérez, presidente 
municipal en turno.

Una de las primeras pruebas 
políticas que parecen haberle puesto fue, sin 
lugar a dudas, la elección de las autoridades 
auxiliares entre comités de acción ciudadana, 
jueces auxiliares y delegados municipales.

Poco después de conocidos los resultados 
de las elecciones, -donde se ejerció a plenitud 
la democracia en el municipio-, la secretaria del 
ayuntamiento brindó una entrevista al menos a 
cinco o seis representantes de los medios de 
comunicación que cubren la fuente de Bahía 
de Banderas, a quienes dio a conocer los 
pormenores de la jornada electoral.

De esta manera constató que en ninguno de 
los pueblos se registraron incidentes graves, 
pues no pasaron de algunos sombrerazos los 
pequeños brotes de choque entre las distintas 
planillas, pero al final, puntualizó, se vivió una 
jornada limpia donde las familias de todos los 
fraccionamientos, comunidades y pueblos, 
votaron por los candidatos en quienes más 
confían para que los representen ante el 
ayuntamiento.

“La disponibilidad del presidente  municipal 
José Gómez es la de trabajar en coordinación 
con todos quienes resultaron triunfadores 
sin distingo de colores ni siglas, así lo dijo 
él mismo al hacer un sólido compromiso con 
todos ellos”, recalcó Claudia Díaz de Sandi.

JUECES ASIGNADOS A BAHIA DAN 
BUENOS RESULTADOS

La procuración 
e impartición de la 
justicia en muchas 
o c a s i o n e s  s e 
convierten en temas 
muy complicados 
para funcionarios 
principalmente del 
poder judicial.

Primero, habremos 
de recordar que, pese 
a que los ministerios 
públicos pertenecen y 

dependen del poder ejecutivo, mientras que los 
jueces y magistrados al poder judicial, todos 
ellos tienen la responsabilidad de impartir y 
procurar justicia.

En Bahía de Banderas los tres jueces, 
tanto de lo civil como de lo penal, han hecho 
un buen trabajo, según reportan abogados 
litigantes quienes aseguran que han sido 
imparciales en sus veredictos, por lo que 
gozan del reconocimiento general.

Se trata de los especialistas en derecho 
Armando Elías Martínez, Juez de Primera 
Instancia del Ramo Penal, Baldomero Zamora, 
Juez Segundo de Primera Instancia de lo Civil 
y Justino Rodríguez Barajas Juez Primero de 
Primera Instancia  de lo Civil.

Los tres jueces se han caracterizado por su 
objetividad, por sus resoluciones apegadas al 
marco jurídico y sobre todo por su imparcialidad, 
según opinan los abogados de la región durante 
una reunión con el columnista al ser enterados 
de posibles cambios, pues a través de este 
conducto solicitan que sigan en funciones al 
frente de los juzgados de Bucerías.

Grilla Política:
Vienen los compromisos de fin de año, 

pero de acuerdo a la versión del tesorero de 
Bahía, no habrá problemas para cumplirlos…
Gracias por sus comentarios al 3221014073 o 
a lasemanadenayarit@hotmail.com

El domingo anterior 
jugándose en siete frentes 
dist intos arrancó la 
primera jornada de juegos 
de la Liga Municipal de 
Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ” que 
tendrá una cobertura de 
25 juegos para finalizar 
con la selemne coronación 
de equipos el domingo 14 
de junio de 2015.

Fraccionado en dos grupos, 16 equipos 
iniciaron la competencia para buscar 
llegar en primera instancia a los juegos de 
postemporada y enfilarse a las anheladas 
series de campeonato.

Dos equipos con la jerarquía de campeones 
buscarán consolidarse para continuar en 
la cúspide en sus respectivas categorias; 
nos referimos a los actuales monarcas 
de sus divisiones: Piratas de San Luis de 
Lozada y los arroceros de La Curva del 
municipio de Xalisco que aunque este 
domingo cayeron en su primer juego ante 
sus aficionados estarán como es costumbre 
en los primeros sitios.

Ya que mencionamos lo anterior, el 
equipo campeón de La Curva fue víctima 
de los Yaquis 6 carreras a 2 en un duelo 

que mantuvo a los aficionados de principio 
a fin del juego al borde de sus asientos.

Jesús González el “JJ” lanzó por la tribu 
un gran juego al permitir cuatro imparables 
y dos carreras, salió en la quinta entrada 
para subir al rescate Luis Elías Ahumada 
que también lanzó sin contratiempos hasta 
terminar el juego, por La Curva perdió 
Carlos Sánchez.

Resultados completos:

GRUPO #I
Yaquis 6-2 La Curva 

Rockis 12-13 San Luis de Lozada 
El Rincón 6-15 Trapichillo

Indios 3-14 El Molino
GRUPO #II

Diablillos 12-1 La Fortuna
Jalcocotán 16-8  Ponys

San José de Costilla 18-13 Testerazo

El día de ayer en una larga reunión 
fructífera y que por primera vez el 
ciclismo se puso de acuerdo para 
trabajar en coordinación y buscar nuevos 
talentos deportivos en el ciclismo de 
Ruta y Montaña en este municipio y 
aprovechar la buena voluntad  del 
presidente del XL Ayuntamiento de 
Tepic  Dr. Polo Domínguez ahora 
que se abrió la convocatoria a los 
33 deportes de alto rendimiento ya que el 
ciclismo había sido abandonado por años 
en esta fase municipal.

En dicha reunión se acordó que serán 
tres eventos clasificatorios, el sábado 29 
de noviembre del 2014 a las 8:30 hrs se 
realizará la contra reloj en la carretera del 
entronque entre Pantanal y el Aeropuerto, 
mientras que el domingo a las 15:00 hrs 
se desarrollará la de Montaña en la Unidad 
Deportiva Santa Teresita.

Para el domingo a las 8:00 hrs  se tiene 
contemplada la Carrera de Ruta que se 
desarrollará en el circuito de la insurgentes 
frente al tecnológico, podrán participar los 

ciclistas con cualquier bicicleta, el objetivo es 
promocionar este deporte de alto rendimiento, 
por lo que se garantiza un fin de semana 
de pedal y fibra. Esta fase municipal será 
en las categorías olímpicas Juvenil “A” 13y 
14 años (2001-2002), Juvenil “B” 15 y 16 
años (1999-200), Juvenil “C” 17 y 18 años 
(1997-1998) y la Juvenil Superior 19 a 22 
años (1993-1994), todas en la rama varonil y 
femenil,  estos acuerdos fueron firmados por 
Jaime Guzmán Estrada, Ángel Ortega Orta, 
Javier García Samaniego, Roberto Enríquez, 
José Antonio Ruelas Quintero, Gilberto 
Ortega Robles, y el director de IMCUFIDE 
Dr. Ricardo Hermosillo González, que con 
este evento se sigue con la efervescencia 
olímpica en la capital nayarita en la que solo 
podrán participar ciclistas Tepicenses

Los Arroceros de La Curva fueron sorprendidos 
en la liga municipal de beisbol de Tepic 

Sábado y domingo Municipal de 
Ciclismo Contra Reloj, Montaña y Ruta



Miércoles 26 de Noviembre de 2014Política

Rinden protesta tres nuevos 
supernumerarios del Poder Judicial

9

•	 Los	profesionales	del	derecho	Irma	Leticia	Bermúdez	Cruz,	
María	del	Socorro	Marín	Reyes	y	Guillermo	Agustín	Romero	Ríos	

fungirán	como	Magistrados	por	un	periodo	de	cinco	años.

*En	Sesión		Pública	Ordinaria	

Tepic.-Este martes en doble 
jornada legislativa las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
aprobaron el decreto que designa 
tres Magistrados Supernumerarios 
del Tribunal Superior de Justicia 
del Poder Judicial del Estado de 
Nayarit.

Luego de la votación de los 
representantes populares nayaritas, 
el Presidente de la Mesa Directiva, 

legislador Jorge Humberto Segura 
López, tomó la protesta de ley a los 
abogados Irma Leticia Bermúdez 
Cruz, María del Socorro Marín 
Reyes y Guillermo Agustín Romero 
Ríos, quienes resultaron la terna 
ganadora por su amplia trayectoria 
académica y profesional junto con 
sus características personales 
de integridad, honestidad y ética 
judicial.

La profesional del derecho 
María del Socorro Marín Reyes, 

tiene estudios de maestría en 
derecho penal y en administración 
de justicia, cuenta con diplomados 
y cursos en materia mercantil 
y del nuevo sistema de justicia 
penal acusatorio; ha sido becada 
para hacer estudios en materia 
jurídica por la Universidad de 
POMPEU FABRA de Barcelona 
y la Universidad de Salamanca, 
ambas de España.

En su carrera profesional, 
in ic ió en el 
Poder Judicial 
como secretaria 
de acuerdos, 
fue proyectista 
a d s c r i t a  a 
un juzgado, 
t amb ién  se 
d e s e m p e ñ ó 
como secretaria 
de estudio y 
cuenta adscrita 

a la Sala Civil del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado y como juez 
de primera instancia, posición en 
la que se ha desempeñado en 
diversos municipios de la entidad.

En el caso de Irma Leticia 
Bermúdez Cruz, tiene una extensa 
preparación académica; cursó la 
maestría en derecho penal yen 
administración e impartición de 
justicia, ha cursado diplomados 
en materias de derecho procesal 
civil, familiar y en prevención, 
detección y atención en violencia 
familiar junto con cursos y talleres 
en diversas materias jurídicas y de 
formación de desarrollo humano. 

En sus actividades profesionales, 
Irma Leticia Bermúdez Cruzse 
destacan las que ha desarrollado 
en la docencia universitaria; al seno 
del Poder Judicial, inició como 
taquimecanógrafa, continuando 
como Notificadora, Secretaria 

Auxiliar de Estudio y Cuenta de 
la Sala Penal, Juez de Primera 
Instancia en diversos Juzgados 
de la entidad, lo que refleja una 
trayectoria construida con méritos 
a través del escalamiento de 
posiciones en la carrera judicial.

En lo que se refiere al abogado 
Guillermo Agustín Romero Ríos, 
cuenta con diplomado y diversos 
cursos relacionados con el nuevo 
sistema de justicia penal acusatorio 
y tiene una extensa carrera al interior 
del Poder Judicial del Estado, se 
ha desempeñado como secretario 
de acuerdos, secretario de estudio 
y cuenta de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia, de 
igual manera ha cumplido con la 
encomienda de ser Juez titular 
en diversos municipios y en la 
actualidad tiene el cargo de Juez 
Mixto de Primera Instancia de Villa 
Hidalgo, Municipio de Santiago, 
Ixcuintla. 

Fiscalía y CNDH capacitan a elementos de la 
Policía Nayarit en materia de derechos humanos

Tepic.- El Fiscal Edgar Veytia dio 
a conocer que la Fiscalía General 
del Estado y la Comisión  Nacional 
Defensa de los Derechos Humanos 
(CNDH) desarrollan un amplio 
programa de capacitación en materia 
de derechos humanos, dirigido a 
elementos que conforman el Cuerpo 
Élite de Seguridad.

El inicio del curso fue este martes, 
en el auditorio del Consejo Estatal 
de Seguridad, a cargo del Dr. Héctor 
Torres Quintanar, capacitador de 
la CNDH, bajo el lema“Seguridad 
Pública y Derechos Humanos”, al 
cual asistieron hombres y mujeres 
que pertenecen a la Policía Nayarit.

Este programa permanente de 
capacitación en materia de derechos 
humanos para los cuerpos de seguridad 
pública, en particular para la Policía 
Nayarit, es una de las prioridades 
del Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval Castañeda y del Fiscal 
General Edgar Veytia.

Con estas acciones, se da cumple 

el Convenio de Colaboración signado 
entre los titulares de la CEDH Huicot 
Rivas Álvarez y de la Fiscalía General 
del Estado, Edgar Veytia, para 
emprender acciones que permitan 
promover, respetar, proteger y 
garantizar los derechos humanos 
en Nayarit.

“Derivado de estas jornadas de 
capacitación se prevé la realización de 
conferencias y foros de análisis dirigidos 
a policías, ministerios públicos y peritos, 
a fin de sensibilizarlos y capacitarlos 
de cara a la implementación del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal”, finalizó 
Edgar Veytia.

•	 De	cara	a	la	implementación	del	Nuevo	Sistema	de	Justicia	Penal	
Adversarial, se fortalece la profesionalización del Cuerpo Élite de 

Seguridad.
•	 “Es	prioridad	del	Gobernador	de	la	Gente	Roberto	Sandoval,	

capacitar a los policías que serán parte fundamental en el desarrollo de 
una investigación”, declaró Edgar Veytia.
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Semarnat trabaja en la 
prevención de desastres naturales

“Layín”, invitado de honor de Mujeres Empresarias
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San Blas, Nayarit.- El 
alcalde municipal de San 
Blas, “Layín”, asistió 
como invitado de honor 
de mujeres empresarias 
de Nayarit, a su evento 
de toma de protesta de 
su nueva presidenta 
del CEMUFEN, A.C. 
(Consejo Empresarial 
de Mujeres Empresarias 
y  E m p r e n d e d o r a s 
de Nayari t)  Crucita 
Robles,  acto, al que 
asistieron diputados, 
y diputadas, de todos 
los partidos políticos, 
así como funcionarias y 

funcionarios municipales,  
estatales y federales, 
que tienen que ver con 
las áreas de atención 
a la mujer e impulso a 
las empresas. Se contó 
también con la presencia 
de líderes de cámaras 
empresariales de Nayarit.

A l  a l c a l d e ,  l o 
acompañaron, la directora 
del DIF municipal de San 
Blas, Elsa Flores Benítez 
y la Directora de Turismo, 
Rita Esquivel Fierro, dos 
grandes mujeres que junto 
con “Layín”, trabajan en 

La Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT), trabaja de 

manera permanente en la 
prevención de los fenómenos 
meteorológicos, toda vez 

que estos se presentan en 
forma más intensa y extrema, 
lo cual obliga a extremar 
precauciones, señaló Roberto 
Rodríguez Medrano, delegado 
federal de esta dependencia.

Rod r íguez  Med rano 
estableció que se trabaja 
en acciones prioritarias de 
prevención, a fin de garantizar 

la seguridad de la población 
y cuidar el patrimonio natural 
del país, ya que los fenómenos 
meteorológicos extremos, 
son cada vez más intensos y 
frecuentes debido al cambio 
climático.

Asimismo, resal tó la 
estrecha coordinación que 
existe con la Secretaría 

de Gobernación (SEGOB), 
el Sistema Nacional de 
Protección Civil (SINAPROC), 
la Secretaría de la Defensa 
N a c i o n a l  ( S E D E N A ) , 
la Secretaría de Marina 
(SEMAR), así como con 
los gobiernos estatales y 
municipales, para hacer 
frente a estos fenómenos 
naturales.

Asistió al acto de toma de protesta de 
la nueva presidenta de CEMUFEN, A.C., 

Crucita Robles

el respaldo a las mujeres, y 
promueven su impulso.

Al tomar la palabra, el 
alcalde municipal de San 
Blas, agradeció la distinguida 
invitación, y felicitó a  Crucita 
por su nueva encomienda, y 
todas las mujeres empresarias 
por ese enorme esfuerzo que 
realizan día a día para salir 
adelante, y les ofreció todo su 
apoyo para que promuevan 
sus productos en el municipio, 
y extiendan sus empresas 
en el bello puerto turístico.

Al finalizar el evento, 
“Layín” atendió a un gran 
número de amigos y amigas 
que se acercaron a él para 
tomarse una foto, o para 
solicitarle alguna gestión.
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Rotarias paraíso entregan premio, 
“Dar de Sí antes de Pensar en Sí” 

Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

El Club rotario paraíso de Tepic 
entrego un año más en un evento 
emotivo el Premio “Dar de Si antes 

de Pensar en Si” con el objeto de 
reconocer a las personas que en 
su momento forman parte de la 
sociedad y hacen algo cambio, 
sin esperar ganancia alguna o 
que se caracterizan vocación 

de servir.
´En días pasados la entrega del 

premio, se llevó a cabo en el Salón 
de eventos  María Magdalena, 
en un desayuno al reconocer en 
está ocasión a cuatro personas Continúa pag. 12

11

en distintos ámbitos.
La primera persona reconocida 

en el ámbito social, quien ayuda 
por varias décadas a los  internos 
del CERESO y al Centro Tutelar 
de Menores a la Señora Elizabeth 
Bañuelos, con un gran trabajo 
para la inserción a la sociedad 
de los internos.

En el plano laborar a Loreto, 
quien por casi cuatro décadas 
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funge como mesero del Hotel 
Las Palomas y las rotarias en 
agradecimiento a su pasión y 
buen servicio que las atiende 
sesión a sesión, le reconocieron 
su trabajo.

En el lado cultural a Néstor 
Chávez, en su pasión entregada 
como escritor y mecenas en 
el quehacer de la ciudad de 
Acaponeta, Nayarit.

Y Gloria Franco, como parte de 
este club y de la entrega de ser 
una de las doctoras más queridas 

en él CREE, en donde toda 
su carrera se ha enfocado en 
apoyar a los que menos tienen 
y lograr sacar adelante a niños 
con  capacidades diferentes.   

El evento estuvo apadrinado 
por la Señora Ana Lilia López de 
Sandoval Presidenta del Sistema 
DIF Estatal del gobierno de la 
gente, quien al dar su mensaje, 
dijo estar agradecida de la 
invitación y reiteró su apoyo total 
a los programas que realizan las 
damas rotarias. 
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Sin tomar ni tener en cuenta alguna 
medida del infierno, comencé mi viaje por 
las estelas; contemplaba la enormidad 
y la pequeñez de la palabra, la imagen 
del mito y la visibilidad del silencio. La 
democracia seguía escandalizando en 
su dilema ético y la violencia política; 
el trabajo con la tierra…

El país ante la rebelión y los nuevos 
umbrales de la escritura. Lesiones. La 
novela que escribe la utopía conlleva 
siete aforismos y una disquisición sobre 
el cuerpo: “El excremento, mientras 
está en nosotros, es aceptado; no está 
separado de la unidad del microcosmos; 
aislado, asusta y repugna, por el olor 
del alma desnuda y anónima que 
exhala”. O, bien: “Hay un esperma 
psíquico, dice Paracelso, secretando 
por el cuerpo astral, procreador de 
íncubos y súcubos: Lilith queda encinta 
psíquicamente…”

La l i teratura, como milenario 
sacerdocio, sobre todo la poética –
eterno ‘viaje argonáutico’- es escritura 
necesaria para aclararnos, como 
siempre, el camino que conduce –‘como 
siempre’- de una puerta a otra, que 
al abrirla, al final, descubre nuestro 
encuentro en el mismo centro de 
nuestras reflexiones, y la salida tarda 
en aparecer y nos deja, “por lo general, 
en un lugar completamente diferente 
al que se pensaba”…

El mal y lo sagrado; la razón del 
absurdo de Ionesco; la musa inalcanzable 
en la lujuriante selva de la memoria 
convulsa. El poder de las fábulas y la 
trayectoria de la bruma: “Es solo rock 
pero me gusta”…

Dijo el rapsoda:

“Yo viví con una mujer
de pechos blancos y menudos,
que se engarzaban dóciles
a las resecas cuevas de mi cuerpo”.

Tal escribió el vate –no el incauto y 
lerdo baturro aspirante a triunfador de 
protervos e intelectualoides certámenes 
de poesía huecos y tendenciosos-.

Eran notas (perdón por la digresión) 
de un diario: cuentos médicos y 

serpentarios; un escribir tras las rejas. 
Arqueología de alguien que deletrea 
“Los indios no quieren llorar”. Moneros 
irredentos metidos a poetas, como el 
buen recordado Ahumada: “Me gusta 
ver pasar los sueños colectivos”.

Entre el Cielo y la Tierra, alguien 
combate la calvicie, con altos vuelos. 
Es una etnología de la soledad, un 
“verse entre canciones”, con la Obra 
abierta: “Mis palabras al hablar de 
la casa, se agrietan… unta mis ojos 
con aceite, para que al conocerte me 
conozca”. (Octavio Paz). Y sí, es como 
enfatizaba Xavier Rodríguez Ledezma: 
“Una pasión lo domina, y es la que lo 
hizo escribir”.

Digresión segunda: Sentimientos de 
frustración ante la despótica corrupción 
del poder en sí y el cinismo de la 
impunidad galopante. El pueblo no 
quiere “pasteles versallescos” sino 
justicia y honradez.

En estos modernos e inmorales 
“Reyes Sol”, protagonistas de la 
Dictadura Perfecta. Y en este reinado 
de complicidades descaradas bailan 
una sarta, una runfla de aduladores y 
depredadores de las riquezas del país, 
empresarios, industriales, clérigos, 
líderes sindicales y demás…

¿Dónde estás ‘Excalibur’?

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez 
pesos. Está a sus órdenes en Avenida 
México, número 451 norte (a un lado del 
puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo 
TOÑO FLORES. Teléfonos 216 16 07 
y (Cel.) 311 721 99 64. ¡Visítenos y 
saldrá convencido!

Aunque parezca irrelevante, la concepción 
del mundo, de la sociedad y de la vida juega 
un papel de primer orden cuando se tiene 
una responsabilidad en la conducción de un 
país. Y esto se acentúa cuando se visualiza 
una nueva crisis mundial y los conductores de 
México siguen empecinados en sus políticas 
fallidas impulsoras de la inactividad económica 
del país. No se ocupa ser genio para darse 
cuenta que en la inversión del capital una 
parte se destina a la compra de los medios de 
producción y otra al pago de los trabajadores 
o al salario. Como tampoco se ocupa ser 
muy letrado para saber que al término del 
proceso de producción lo producido tiene que 
ir al mercado a esperar venderse. Y que al 
realizarse la venta, se renueva el proceso de 
producción. Empero, ¿quiénes van a comprar 
en el comercio? Pues lo mismos empresarios 
y los mismos trabajadores asalariados. Los 
trabajadores comprarán medios de vida y los 
empresarios, medios de producción. Si se 
les rebaja el salario real a los trabajadores 
entonces estos comprarán menos medios 
de vida porque se les redujo su capacidad 
de compra. Y al contraerse el mercado de 
los medios de vida, los empresarios que 
los producen comprarán menos medios de 
producción. Y allí se da la contracción del 
mercado de los medios de producción para 
la producción de los medios de vida. Si 
estas limitaciones persisten, entonces habrá 
necesariamente una inactividad económica 
porque los inventarios de mercancías no 
se mueven. Una alternativa para mover los 
inventarios es otorgar créditos, o sea, ventas 
con pagos a futuro. Y entre otras, esta es una 
de las salidas a la contracción del mercado 
que se está usando en el mundo, el uso de 
los plásticos. El buen fin es un ejemplo. Otra 
opción, y es la económicamente acertada, 
es aumentar la capacidad adquisitiva de los 
trabajadores. Para ello hay dos caminos, uno 
es abrir más puestos de trabajo para aumentar 
la masa de consumidores restringidos que 
es la pretensión del gobierno del presidente 
Enrique Peña Nieto. Y el otro camino es subir 
salarios por encima del índice de inflación, o 
sea, contrario a como se viene haciendo por 
el gobierno del país. De no darse ninguna 
de las opciones, es inminente la inactividad 

económica o crisis. 

Con la globalidad el capital ha hecho del 
planeta una unidad orgánica; una integración de 
procesos antes independientes y diseminados 
entre los países del mundo; un único proceso 
productivo donde los países participan 
como elementos constituyentes del mismo. 
Por eso el capitalismo global no es igual al 
capitalismo internacional en el cual cada 
país era independiente de los demás con 
sus procesos productivos y económicos, 
A lo sumo había acuerdos o tratados que 
mantenían la independencia. El capitalismo 
global integra pero a la vez que hace de los 
países sus elementos constituyentes, los 
incorpora como partes orgánicas del modo 
de producción capitalista global. De allí que 
la interacción sea más sentido y lo que pase 
en uno de esos países repercute a toda la 
economía global. 

Este es el problema que se tiene actualmente 
con la Unión Europea y Japón, los cuales 
tienen una expectativa de crecimiento para 
el 2014 de 0.8% y de 0.4 respectivamente. 
Sin embargo la cosas no andan bien para 
Estados Unidos cuya perspectiva de crecer 
se ciñe a un 2.2% aunque el Reino Unido se 
destaque con un 3% de crecimiento esperado. 
Lo más preocupante para los mexicanos es 
que nuestros funcionarios cada día que pasa 
nos atan más a esa suerte de crisis. En el 
2015 según la OCDE las cosas no van a andar 
mejor en la Unión Europea y Japón.  

El capitalismo global buscará necesariamente 
mercado para esa producción que no puede 
salir en los mercados anteriores. China, la India, 
Latinoamérica etc., tienen la oportunidad de 
ofrecer sus mercados. En el sur de América 
se cuenta con una población con capacidad 
de compra. Seguramente llegará por allá el 
capitalismo global con sus mercancías. En 
México se tiene a un consumidor restringido por 
la política de bajar cada vez más, la capacidad 
de compra de los trabajadores, esto es, por la 
sistemática disminución del salario real de los 
mexicanos. La política debe ser la opuesta, 
incrementar la capacidad de compra para que 
el mercado mundial deprimido encuentre en 
el país salida. En fin. 

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

El Vuelo de Proteo (I)

SE AVECINA OTRA 
CRISIS MUNDIAL

Por Octavio 
Camelo 
Romero

“Sus hermanos decían que estaba loco”
(Evangelio)
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex beisbolista y gran promotor 
deportivo Carlos “Pico Azul” 
Pardo, no es nada conformista, 
ni le gusta el estado de confort, 
siempre tiene la inquietud de 
aprender algo nuevo por lo 
que siempre busca estar en 
constante movimiento, este 
aguerrido guerrero del deporte 
local defiende sus ideas sin caer 
en lo burdo o en lo aferrado.

Carlos Pico Azul, además de 
ser un pilar deportivo en este 
municipio es un gran padre 
de familia, que promueve la 
identidad familiar, un gran 
maestro apasionado de la 
actividad deportiva, ha trabajado 
en serio por las disciplinas del 
Beisbol y el futbol, donde ha 
donado infinidad de uniformes 
y material deportivos, en este 
rubro se nota la presencia de 
Pico Azul.

Cabe hacer mención que 

Carlos Pardo,  junto con otras 
personalidades es pionero 
en las cruzadas religiosa a 
pie a la comunidad de Talpa, 
actualmente Trae en mente la 
promoción del Softball, femenil, 
hace falta la participación de 
la mujer en esta actividad 
incluyendo el Beisbol, no cabe 
duda que el amigo de los 
grandes ponches es un gran 
pilar deportivo en este municipio.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
A partir de un diagnostico 
sereno, emitido por parte 
de ciudadanos de este 
municipio acerca de la carrera 
política de Ramón Parra, en 
comparación de otros políticos 
de desarrollo preferencial, es 
mucho mejor  el nombre de 
Ramón, obtiene votos en 
las urnas por convicción 
política electoral, con mejor 
estabilidad por la definición 
de personalidad.

Aseguran que Ramón 
Parra, es sinónimo de 
seguridad, a pesar de estar 

congelado ha mostrado ser 
el mejor en este rubro, 
el pudo propiciar que las 
cosas cambiaran en este 
municipio, demostró que no 
es un político de café, y que 
le gusta la gobernabilidad, 
la paz social y el estado de 
derecho, y con capacidad para 
abatir la corrupción un mal 
que nació con la conquista 
española.

En política se necesita 
personalidad, los políticos 
deslucidos no tienen cabida  ya 
que se necesita carácter para 
realizar una administración 
con provecho y congruencia, 
productivo para los que 

menos tienen, ellos necesita 
políticos certero y serenos que 
sepan desarrollar proyectos 
de inversión que impulsen el 
crecimiento sustentable con 
sólidos principios.

Carlos “Pico Azul” Pardo, ex beisbolista 
local, es un gran pilar deportivoDesde la congeladora Ramón Parra 

demuestra ser un político al día

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
informes proporcionados por 
fuente informativa de suma 
credibilidad, está en puerta el 
evento “Guapos Manejando”, 
validos para puros traileros, se 
dice que el ganador recibirá un 
jugoso premio en efectivo, no 

se trata de cuestionar ninguna 
personalidad, y me parece 
interesante se promueva esta 
actividad de selección de 
personalidades internas.

Se espera que las agencias 
de modelaje no se pelen por 
conseguir la exclusiva del ganador 
de este interesante, peculiar y 
primer evento, el cual será muy 

entretenido de principio a fin, 
se cree que traerá la armonía 
entretitiva y no me extrañaría 
que llegara a quedarse este 
multicitado proyecto donde 
saltarán a la fama algunos 
camioneros galanes y quizás 
no regresen al volante.

Se dice que a este lugar 
llegan los concursantes que 

Convocan al evento “Guapos al 
Volante”, requisito: ser trailero

estén en mejor forma física, 
aunque las reglas no restringen la 
participación de nadie, solo serán 
descalificados inmediatamente 
aquellos que insistan en contar 
chistes malos, ya están inscritos 
los representantes del municipio 
de Santiago, incluso se dice que 
algunos de ellos han tenido breves 
participaciones en telenovelas.

Lo que pone en desventaja 

a los traileros locales, pero le 
pone sabor a la competencia 
que constara de dos etapas, los 
concursantes deberán mostrar 
sus habilidades de moda y estilo, 
un reto bastante extremo ya que 
traileros en su mayoría son de 
rudo talento pondrán lo mejor 
de sí para salir electos con gran 
actitud de unión, lo que tanto 
necesita el gremio camionero.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ayuntamiento de Ixtlán del Río 
repara a diario las lámparas de la 
ciudad a fin de darle mantenimiento 
y contar con una buena iluminación 
en toda la cabecera municipal, 
las luminarias están en excelente 
estado lo que mejora la seguridad, 
tanto para transeúntes como de 
negocios aledaños y automovilistas 
residentes en alejadas colonias.

El director de Alumbrado Público, 

Pedro Reyes atiende con prontitud 
las solicitudes de alumbrado público
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Pedro Reyes Mallorquín, realiza 
excelente labor y brinda excelente 
atención en este rubro, consistente 
en la instalación de postes de 
luminarias que hacen falta y que 
beneficiaran a la ciudadanía en 
general, cabe mencionar que 
este buen funcionario vigila que 

las luminarias de las canchas de 
Usos Múltiples estén en optimo 
estado, en apoyo del deporte.

Cabe hacer notar que el titular 
de alumbrado Público, Pedro 
Reyes, comenta que sigue las 
instrucciones del presidente 

municipal, Pepe Alvarado, de dar  
seguimiento y mantenimiento a 
las luminarias para mejorar el 
servicio utilizando material de mejor 
calidad y generar un sustancial 
ahorro de energía eléctrica y por 
consiguiente el ahorro económico 
en el gasto municipal.
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Rodolfo, Balta y Christian son 
buscados por sus familiares  

*En	el	marco	de	las	Fiestas	del	Señor	la	Misericordia	
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Compostela

Compostela.- Por Donkey—En el 
marco de las fiestas del Señor de 
la Misericordia, la tarde-noche de 
este miércoles pasado, la alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, inauguro la Expo-Café, en 
la cual participan 6 micro-empresas 
familiares constituidas y adheridas 
a la Integradora  denominada 
Empresas Productivas del Municipio 
de Compostela, S.A de C.V., cuya 
presencia en estos festejos es con  
interés es mostrar al visitante y a 
la ciudadanía en general la calidad 
de sus productos.

Previo al corte del l istón 
inaugura l ,  Monroy  L izo la ,  
acompañada por la Señorita 
Revolución Christina Núñez, por el 
diputado Francisco Javier Monroy 

Ibarra, por la Senadora Margarita 
Flores  Sánchez, por la titular de 
la Procuraduría Agraria, Hilaria 
Dominguez Arvizu, regidores y el 
presidente de dicha integradora 
Efrén Martínez, así como por 
funcionarios de su gabinete, 
celebró el esfuerzo de dichas micro-
empresas cafetaleras para estar 
presentes en esta expo-comercial.

Agregó que “Compostela es el 
municipio de Nayarit que más café 
produce y con calidad;  esfuerzo 
que se los reconozco porque a 
pesar de la caída de los precios 
del aromático, no se rinden y  
siguen firmes poniendo en alto el 
nombre de Compostela a través 
de sus  micro-empresas, dando 

valor agregado a su producto, por 
ello felicito a los expositores y al 
representante de esta Integradora”.

Tras agradecer la presencia 
de los diputados Carlos Rafael  
Carrillo Rodríguez, Francisco 
Javier Jacobo Cambero, Jasmine 
Bugarin Rodríguez, del director 
de la Universidad Tecnológica de 
Nayarit (UTN) Alejandro Fonseca 
González, el alcalde de SPL, 
Juan Carlos Valle Guzmán y del 
dirigente estatal del CDE del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara en este 
evento, Monroy Lizola, reafirmo su 
compromiso con los productores 
cafetaleros de trabajar en equipo 
para impulsar sus actividades 
comerciales.

Cabe mencionar que las micro 
empresas  familiares que participan 
en esta  exposición, son: Café Cerro 
Azul, de Efrén Martínez; Café El 
Molote de la familia Plascencia 
Espíndola; Café Cactlán de la 
familia Plascencia González; Café 

Los Chorritos, de Julio González 
Moreno; Café Las Golondrinas de 
la familia González Morales; Café 
Madoni, de Jesús Pérez y otros como 
Café Aroma Real y Café Camila 
que también exponen su producto 
en la expo café Compostela 2014..

Hola amigos,  pedimos 
su ayuda para localizar a 
tres menores que desde la 
mañana de este lunes pasado 
se encuentran desaparecidos.

Los tres menores salieron 
de sus casas con dirección a 
la Escuela secundaria, "Raúl 
Ernesto Delgado Barrios", a 

cuyo plantel nunca llegaron de 
acuerdo a las indagaciones de 
sus propios padres.

 La última vez que según 
se les vio a estos 3 chicos 
fue con dirección a Puerto 
Vallarta. Ellos son Rodolfo 
Curiel Gonzales, Gregorio 
Baltazar Curiel Arechiga Y 

Christian Ochoa Pérez. Si 
tienen  información sobre su 
paradero, favor de comunicarse 
con sus familias. Será de mucha 
ayuda para que vuelvan a sus 
hogares..

Teléfonos: 327102 8977 
o 2773557 En Compostela, 
Nayarit
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Inauguró Alicia Monroy Expo 
Café de Compostela 2014
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CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. DGN-2014-009

EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT, ATRAVES DELA SECRETARÍA DE OBRAS 
PÚBLICAS, LÍCITA LAS SIGUIENTES OBRAS DE EDIFICACION E INFRAESTRUCTURA:

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO NO. 133 DE LA 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NAYARIT Y EN APEGO A LO DISPUESTO 
EN LOS ARTÍCULOS 20 FRACCIÓN I, 26 PARRAFO SEGUNDO Y 33 FRACCIÓN I DE 
LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT. 

C O N V O C A

A LAS PERSONAS FÍSICAS Y MORALES DE NACIONALIDAD MEXICANA, QUE 
CUENTEN CON LA EXPERIENCIA, CAPACIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA, QUE 
DISPONGAN DEL EQUIPO NECESARIO Y SUFICIENTE, Y QUE DESEEN PARTICIPAR 
EN LA SIGUIENTE LICITACIÓN:

LOS RECURSOS ECONÓMICOS FUERON APROBADOS DE LA MANERA SIGUIENTE: 
PARA LA LICITACIONNo. DGCM-LP-2014-043, MEDIANTE LOS OFICIOS NOS. AP-IP-
SEP-215/2014; AP-IP-SEP-217/2014; AP-IP-SEP-214/2014; AP-IP-SEP-221/2014; AP-
IP-SEP-190/2014; AP-IP-SEP-191/2014; AP-IP-SEP-181/2014 Y AP-IP-SEP-207/2014; 
LA No. DGCM-LP-2014-044, MEDIANTE EL OFICIO NO. AP-IP-SEP-225/2014; LA No. 
DGIUV-LP-2014-045, MEDIANTE EL OFICIO NO. AP-IP-SEP-227/2014 Y LA No. DGIUV-
LP-2014-046, MEDIANTE EL OFICIO NO. AP-IP-SEP-228/2014; TODOS DE FECHA 
30 DE SEPTIEMBRE DE 2014, EMITIDOS POR LA SECRETARIA DE PLANEACION, 
PROGRAMACION Y PRESUPUESTO.

PARA EFECTO DE LA ADQUISICIÓN DE LAS BASES DE LICITACIÓN, SÉ DEBERÁ 
REALIZAR EL PAGO EN EFECTIVO EN CAJA DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS; 
LA FECHA TENTATIVA DE INICIO Y TÉRMINO DE LOS TRABAJOSSERÁN DEL: 

02 DE ENEROAL 02 DEMARZODE 2015,PARA LA LICITACION DGCM-LP-2014-043,
02 DE ENERO AL 01 DE MAYO DE 2015,PARA LA LICITACION DGCM-LP-2014-044, 

Y DEL
29 DE DICIEMBRE DE 2014 AL 26 DE FEBRERO DE 2015, PARA LAS LICITACIONES 

DGIUV-LP-2014-045, Y DGIUV-LP-2014-046

LA VENTA DE BASES DE LA LICITACIÓN ANTES SEÑALADA, SERÁ A PARTIR 
DE LA PUBLICACIÓN DELA PRESENTE CONVOCATORIA Y LA FECHA LÍMITE DE 
VENTA, HASTA SIETE DÍAS NATURALES ANTES DEL ACTO DE APERTURA TÉCNICA, 
EN LAS OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS 
DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 70 
COL. BURÓCRATA FEDERAL, C.P. 63170, EN LA CIUDAD DE TEPIC, CAPITAL DEL 
ESTADO DE NAYARIT, EN HORARIO DE 9:00 A 14:00  HORAS EN DÍAS HÁBILES; 
PARA MAYOR INFORMACIÓN COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS:  01 (311) 1-29-
68-00 EXT. 6838

EL LUGAR DE REUNIÓN PARA LA VISITA  AL SITIO DE LOS TRABAJOS, LA 
JUNTA DE ACLARACIONES, ASÍ COMO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA DE 
OFERTAS, SERÁ LA SALA DE JUNTAS DE LA SECRETARÍA DE OBRAS ÚBLICAS, 
SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 70 COL. BURÓCRATAS FEDERAL, EN TEPIC, 
NAYARIT, ACORDE AL DÍA Y HORA INDICADOS EN EL RECUADRO.

A EFECTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCIÓN, LOS INTERESADOS DEBERÁN DE 
MANIFESTAR POR ESCRITO SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN LA(S) LICITACIÓN(ES) 
ANTES SEÑALADA(S); ANEXANDO A DICHA MANIFESTACIÓN, EN ORIGINAL Y 
COPIA, LA SIGUIENTE DOCUMENTACIÓN: 

1.- ACTA CONSTITUTIVA CON SUS MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA 
PERSONA MORAL Y ACTA DE NACIMIENTO INCLUYENDO COPIA DE LA CREDENCIAL 
DE ELECTOR PARA PERSONA FÍSICA.

2.- DECLARACIÓN POR ESCRITO Y BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE 
EL LICITANTE NO SE ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTÍCULO NO. 31 DE 
LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT.

3.- DOCUMENTACIÓN QUE COMPRUEBE EL CAPITAL CONTABLE REQUERIDO, 
EL CUAL DEBERÁ DE ACREDITARSE CON LA ÚLTIMA DECLARACIÓN FISCAL 
ANUAL ANTE LA S.H.C.P.; SE PRECISA QUE EL CAPITAL SOCIAL PROVENIENTE DE 
APORTACIONES, CAPITALIZACIÓN, APORTACIONES PARA FUTUROS AUMENTOS 
DE CAPITAL O CUALQUIER OTRO TIPO DE MODIFICACIÓN (AUMENTO O 
DISMINUCIÓN), DEBERÁ ESTAR SOPORTADO EN ACTAS DE ASAMBLEA Y DE SER 
EL CASO, PROTOCOLIZADAS ANTE NOTARIO PÚBLICO, DE ACUERDO CON LO 
ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 5, 182 Y 194 DE LA LEY GENERAL DE SOCIEDADES 
MERCANTILES; EN EL CASO DE EMPRESAS DE RECIENTE CREACIÓN, DEBERÁN 
PRESENTAR LA DECLARACIÓN O BALANCE MÁS ACTUALIZADO A LA FECHA DE 
PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS; LO QUE DEBERÁ DE ESTAR AUDITADO POR 
UN CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR LA S.H.C.P., PRESENTANDO COPIA 
DEL REGISTRO EMITIDO POR DICHA SECRETARÍA.

4.- CONSTANCIAS QUE ACREDITEN SU EXPERIENCIA y CAPACIDAD TÉCNICA EN 
LA EJECUCIÓN DE TRABAJOS  CON CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS, COMPLEJIDAD Y 
MAGNITUD  SIMILARES A LOS QUE SE LICITAN, LO QUE DEBERÁ SER COMPROBADO 
MEDIANTE EL CURRICULUM VITAE DE LA EMPRESA, LA QUE DEBERÁ RELACIONAR 
LOS CONTRATOS DE OBRA CELEBRADOS DENTRO DE LOS 5 (CINCO) AÑOS 
PREVIOS A LA PUBLICACION DE LA PRESENTE CONVOCATORIA, ENTREGANDO, 
COPIA SIMPLE DE LAS ACTAS DE ENTREGA-RECEPCIÓN Y CORRESPONDIENTE 
FIANZA DE VICIOS OCULTOS, ADICIONALMENTE CITAR DIRECCIONES, NÚMEROS 
TELEFÓNICOS Y/O FAX DE LOS PROPIETARIOS Y/O INSTITUCIONES PÚBLICAS 
A LAS QUE SE LE HAYAN EJECUTADO TRABAJOS O BIEN, LOS QUE TIENEN 
EN PROCESO DE EJECUCIÓN DEMOSTRÁNDOLO DE MANERA FEHACIENTE A 
SATISFACCIÓN DE ESTA SECRETARÍA.

5.- ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE SU DOMICILIO PARA OÍR Y RECIBIR TODO 
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Layín señala que seguirá abriendo 
empacadoras de mango en San Blas 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El alcalde  de San 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva 
“Layín”, asistió este martes como 
invitado de honor de mujeres 
empresarias de Nayarit a su evento 
de toma de protesta de la nueva 
presidenta del CEMUFEN, A.C. 
(Consejo Empresarial de Mujeres 
Empresarias y Emprendedoras de 
Nayarit) Crucita Robles, acto al que 
asistieron diputados y diputadas, 
de todos los partidos políticos, así 
como funcionarias y funcionarios 
municipales, estatales y federales 
que tienen que ver con las áreas 
de atención a la mujer e impulso 
a las empresas. Se contó también 
con la presencia de líderes de 
cámaras empresariales de Nayarit.

Al alcalde, lo acompañaron, 
la directora del DIF municipal de 
San Blas, Elsa Flores Benítez 
y la Directora de Turismo, Rita 
Esquivel Fierro,  que junto con 
“Layín”, trabajan en el respaldo 
a las mujeres y promueven su 

impulso.
Al tomar la palabra, el alcalde  de 

San Blas, agradeció la distinguida 
invitación, y felicitó a Crucita por 
su nueva encomienda “y todas 
las mujeres empresarias por ese 
enorme esfuerzo que realizan 
día a día para salir adelante, a 
quienes ofreció todo su apoyo para 
que promuevan sus productos 
en el municipio y extiendan sus 
empresas en el bello puerto 
turístico”.

Al finalizar el evento explicó 
que todos los mexicanos debemos 
ir de la mano para conformar un 
México nuevo y moderno, pero ya 
dejarnos de tantas fregaderas que 
en nada beneficia al país, como es 
el caso de la atención que están 
desviando de los mexicanos con 
el tema de la “casa de la esposa 
del presidente Enrique Peña 
Nieto, ya que todos tenemos lo 
que podemos y por qué no, como 
dice el refrán, el que nada debe 
nada tiene y ya deben dejarse 
de estas tonterías quienes están 

empeñados en perjudicar a la 
pareja presidencia que sabemos 
mucho han trabajado y por tal 
motivo, merecen lo que tienen 
y más”.

También manifestó que su 
gobierno está listo para pagar 
en tiempo y forma el aguinaldo a 
todos sus trabajadores, llámense 
sindicalizados o de confianza, 
porque todos trabajan igual y 
todos merecen el recurso que 
se han ganado por su labor 
durante los últimos 12 meses, 
reconociendo que aun con la 
fuerte deuda que le heredaron 
“no me estoy quejando y estoy 
buscando el recurso necesario 
para pagar salarios y prestaciones 
de fin de año”.

En cuanto a obras se refiere, 
comentó que se está trabajando 
en el bulevar de la entrada a la 
cabecera municipal, una cancha 
de usos múltiples en cada una 
de tres escuelas del centro de 
San Blas, además de otras 

canchas de usos múltiples en 
Tecuitata, el Llano, El Cora y 
Aután, respectivamente, además 
de los 10 tractores doble tracción 
que se entregaron para apoyar 
a los campesinos y en el DIF 
municipal apoyamos a la gente 
que nos lo solicita, con lentes, 
medicinas, etc.

Para el 2015 esperamos contar 
con dos nuevas empacadoras 
de mango, una en Guadalupe 
Victoria y otra en la Costa, además 
de la carretera a Huaristemba y 
la de La Palma a la Bajada, El 
Limón-Boca del Asadero y otras 
más donde la sociedad nos lo ha 
solicitado, además de un puente 
que se cayó en Jalcocotán, la 

pavimentación de la carretera del 
Centro hacia el panteón municipal 
y otras obras como en Mecatán 
y otras comunidades “por lo que 
estamos haciendo más obras de 
las que hicimos en la primera 
ocasión que fui alcalde, porque 
espero rebasar lo hecho en ese 
trienio”.

Por lo que se refiere a su punto 
de vista sobre las elecciones del 
2015, dijo que invita a la ciudadanía 
para que se fije en los hombres 
y mujeres que sean candidatos, 
porque deben ser personas de 
calidad y que quieran trabajar por 
su Distrito y por su Estado “porque 
todos los políticos debemos dar 
resultados y no solo debemos ir 
por el cheque”.
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TIPO DE NOTIFICACIONES Y DOCUMENTOS QUE DERIVEN DE LOS ACTOS DEL 
PROCEDIMIENTO DE CONTRATACIÓN Y, EN SU CASO, DEL CONTRATO RESPECTIVO.

6.- ESCRITO DONDE MANIFIESTE, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE 
HA PRESENTADO EN TIEMPO Y FORMA LAS DECLARACIONES POR IMPUESTOS 
FEDERALES CORRESPONDIENTES A LOS ÚLTIMOS 3 EJERCICIOS FISCALES, ASÍ 
COMO LAS DECLARACIONES DE PAGOS PROVISIONALES CORRESPONDIENTES 
A LA FECHA.

7.- PARA LAS EMPRESAS CONSTITUIDAS  DE CONFORMIDAD CON EL 
DECRETO QUE PROMUEVE LA ORGANIZACIÓN DE EMPRESAS INTEGRADORAS, 
PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 7 DE MAYO DE 1993 Y 
SUS MODIFICACIONES DEL 30 DE MAYO DE 1995; ADICIONALMENTE SE REQUIERE 
QUE PRESENTEN: SU CEDULA DE INSCRIPCIÓN EN EL REGISTRO NACIONAL DE 
EMPRESAS INTEGRADORAS, A CARGO DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA Y EL 
CONVENIO CELEBRADO CON SUS EMPRESAS INTEGRADAS EN LOS TÉRMINOS 
PREVISTOS POR EL ARTICULO 84 FRACCIÓN I DE LA LEY DEL IMPUESTO SOBRE 
LA RENTA DEBIENDO EN CASO DE SERLE REQUERIDO POR LA SOP, OTORGAR 
LAS FACILIDADES NECESARIAS PARA COMPROBAR SU VERACIDAD.

EN CASO DE ESTAR INSCRITO EN EL REGISTRO DE CONTRATISTAS 2014, DE 
ÉSTA SECRETARÍA SEGÚN SEA EL CASO PARA PERSONAS FISICAS O MORALES 
Y QUE CUMPLAN CON LOS REQUISITOS MENCIONADOS, PRESENTAR COPIA DE 
SU REGISTRO Y LAS MANIFESTACIONES POR ESCRITO ESPECIFICADAS EN LOS 
INCISOS NÚMERO 2, 5 YPARA LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS, NO SE PERMITIRÁ 
LA SUBCONTRATACION DE PARTIDAS; SALVO AUTORIZACIÓN EXPRESA PARA ELLO 
POR PARTE DE LA SOP.

LAS BASES DE LICITACIÓN Y ANEXOS; ESTÁN DISPONIBLES PARA SU CONSULTA, 
EN LAS OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS 
DE LA SOP, UBICADAS EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS 
FEDERAL, CÓDIGO POSTAL 63170, TEL. (311) 129-68-00 EXT. 6838, EN TEPIC, 
NAYARIT, DE LUNES A VIERNES; DE 9:00 A 14:00 HORAS, EN DÍAS HÁBILES. 

CON RELACION A TODAS LAS LICITACIONES; “LA SOP” INFORMA QUE PARA 

EL INICIO DE LOS TRABAJOS, SE OTORGARÁ UN ANTICIPO HASTA DEL 10.00% 
(DIEZ POR CIENTO) Y PARA LA COMPRA DE MATERIALES Y DEMÁS INSUMOS, SE 
OTORGARA POR CONCEPTO DE ANTICIPO HASTA UN 20.00% (VEINTE POR CIENTO); 
DEL MONTO CONTRATADO.

EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES 
REÚNA LAS CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR 
LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, 
EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE 
DOS O MÁS PROPOSICIONES SON SOLVENTES Y SATISFACEN LA TOTALIDAD DE 
LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, EL CONTRATO RESPECTIVO SE 
ADJUDICARÁ A QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO PRECIO SEA EL MÁS 
BAJO.

NOTA: POR RAZONES DE URGENCIA JUSTIFICADA Y SIN TENER POR OBJETO LIMITAR 
EL NÚMERO DE PARTICIPANTES, SE REDUCE EL PLAZO PARA LA PRESENTACIÓN 
Y APERTURA DE PROPOSICIONES, SEGÚN JUSTIFICACIÓNESTECNICASNO. 
DGCM/022/14, DE FECHA 21 DE NOVIEMBRE DE 2014Y NO. DGCM/019/14, DE 
FECHA 19 DE NOVIEMBRE DE 2014, EMITIDAS POR LA DIRECCIÓN GENERAL 
DE CONSTRUCCIÓN Y MANTENIMIENTO DE ESTA SECRETARIA; ASI COMO LAS 
JUSTIFICACIÓNES TECNICAS NO. DGIUV/DS/565 BIS/2014 Y DGIUV/DS/566 BIS/2014, 
AMBAS DE FECHA 21 DE NOVIEMBRE DE 2014, EMITIDAS POR LA DIRECCIÓN 
GENERAL DE INFRAESTRUCTURA URBANA Y VIAL.

TEPIC, NAYARIT; 26 DE NOVIEMBRE DE 2014.

A T E N T A M E N T E
“SUFRÁGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN”

EL SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS

ING. JUAN IGNACIO AVILA RUIZ
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Donarán gardenias damas Rotarias 
de Tepic, voluntariado y junta vecinal

Realizan sorteo del Servicio 
Militar Nacional clase 1996

*En Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Los Servicios de Salud 
de Nayarit en coordinación con distintas 
instancias locales y el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, organizan para el martes 25 de 
noviembre a las 8 de la mañana una marcha 
para conmemorar el Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer 
y el Acoso Sexual, que se origina el 25 
de noviembre de 1960, año en el que las 
hermanas Patria, Minerva y María Teresa 
Mirabal fueron brutalmente asesinadas en 
la República Dominicana por su activismo 
político en contra del gobierno del dictador 
Rafael Leónidas Trujillo.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- La mañana 
del domingo 23 de noviembre en 
la explanada de la presidencia 
municipal se llevóa cabo el sorteo del 
Servicio Militar Nacional clase 1996 
remisos y anticipados, siendo un 
total de 135 jóvenes que cumplirán 
con esta obligación militar durante 
un año cada sábado. 

Fue el presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores, testigo 
de esta ceremonia, señalando que 
es una obligación de cumplir como 
parte de la formación de ciudadanos 
responsables cumpliendo con el 

mandato constitucional. 

Correspondió a l  capi tán 
Francisco Guerrero Ibarra, con 
la representación del personal 
del 86 Batallón de Infantería, dar 
a conocer que será los sábados 
cuando los nuevos conscriptos 
cumplirán con este deber ciudadano 
en las instalaciones del campo 
militar. 

El presídium estuvo integrado por 
Gerónimo Cossío Orozco, secretario 
de Gobierno municipal; Gabriela 
Guerrero Quintero, directora del 
DIF y profesor J. Inés Guillen 
Mayorquin, Director de educación 
y festividades cívicas. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La mañana del 
viernes en el marco de la Casa de 
la Cultura más bella del Estado de 
Nayarit, arribaron entusiastas damas 
Rotarias del conocido Club “Paraíso”, 
acompañadas por colaboradoras en 
los grupos “Dona una obra de arte” 
y “Amigas Unidas por la Lectura” 
conformando un equipo altruista y 
cultural de relevancia, quienes fueron 
recibidas por el Presidente Municipal, 
Sr. Malaquías Aguiar Flores, su 
esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar 
y la Directora de Fomento Cultural 
Dra. Aída Justina Aftimos Toledo, 
así como las Damas Voluntarias 
de Acaponeta y la Junta Vecinal de 
Acaponeta A.C., todo con la intención 
de conjuntar esfuerzos y donar al 

pueblo de Acaponeta 110 plantitas 
de gardenia a personas mismas que 
se distribuirán principalmente en la 
Casa de la Cultura, la presidencia 
municipal, la plaza principal y 
otros espacios públicos; en una 
muy probable segunda remesa, se 
ofrecerá la planta a las personas 
interesadas en, plantar, cuidar y 

mostrar ese aromática arbusto del 
que nace la emblemática flor tan 
tradicional en el municipio y que 
compruebe que la planta se dio sin 
problemas.

Al hacer uso de la palabra, la 
Dra. Aída Aftimos, explicó que la 
iniciativa en la que participan los 
organismos mencionados es para 
hacer conciencia en la ciudadanía 
de la importancia de recuperar la 
identidad que a veces parece perdida 
y, a través de la flor con la que se 
conoce a Acaponeta como la ciudad 
de las gardenias, es un buen inicio 
para esa tarea.

A todas estas instituciones, el 
alcalde Acaponetense entregó 
sendos reconocimientos por su 

Organizan marcha para promover el día 
Internacional de la NO violencia familiar y sexual

Las hermanas Mirabal, llamadas las 
“Mariposas”, por ser este el nombre secreto 
de Minerva en sus actividades políticas 
clandestinas en contra de la tiranía Trujillista, 
se convirtieron en el máximo exponente de la 
crisis de violencia contra la mujer en América 
Latina. El 25 de noviembre ha sido la fecha 
elegida por el Primer Encuentro Feminista 
Latinoamericano y del Caribe, celebrado en 
Bogotá en el año 1981, para conmemorar sus 
vidas y promover el reconocimiento mundial 
de la violencia de género y es en diciembre 
de 1993, cuando la Asamblea General de las 
Naciones Unidas aprobó la Declaración sobre 
la Eliminación de la Violencia contra la Mujer 
y hasta la fecha se sigue con esa costumbre 
de hacer conciencia con alguna actividad 
que haga conciencia entre la sociedad sobre 
este mal que provoca en ocasiones terribles 
tragedias familiares y en contra de las damas.

La marcha partirá a las 8.00 de la mañana 
de las instalaciones del Hospital General sobre 
el boulevard de Acaponeta para concluir en 
la plaza “Miguel Hidalgo.
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labor y aportación y enseguida, 
acompañados por el primer edil y 
su esposa hicieron un recorrido por 
las distintas aulas de la casa de la 
cultura donde hay exposiciones 
y se trabaja en distintos talleres 
artísticos.

Por las damas Rotarias que forman 
esta hermandad de los tres grupos 
estuvieron presentes Lorena de la 
Cruz, Martha Rodríguez Salas, Gloria 
Franco Sánchez, María Eduviges 
Sánchez Romero, Ana Magdalena 

Gloria Andrade, Graciela Flores 
Vázquez, Rosalba Muñoz González, 
Martha Leticia Rodríguez Villaseñor 
y María Arcelia López Álvarez. Por 
las damas voluntarias se contó con 
la presencia de las señoras Norma 
Díaz, Evelia Ibarra, Ana María Murillo, 
Dra. Esther Castillo, Elvira Pérez, 
Silvia Toledo y María Godínez de 
Soto; finalmente por la Junta Vecinal, 
su presidente José Ricardo Morales 
y Sánchez Hidalgo, la tesorera Profa. 
Alicia Torres Gómez y la Dra. Silvia 
Margarita Martínez Villegas.
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*Exigen cambio de estafeta por los malos resultados 

La afición del beisbol de Tecuala 
piden de manager a Daniel Fernández
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ecualaT

Se presenta en Tecuala el Festival 
Cultural “Amado Nervo”

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Abarrotan la plazuela principal,  
familias Tecualenses con 
un solo fin presenciar el 
espectáculo del festival 
cultural AMADO NERVO, 
el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, 
acompañado de su señora 
esposa  Sandra Partida 
de Santana  y familia 
asisten a presenciar y 
escuchar los cuentos de 
María Fernanda y esto 
fue el domingo pasado, 
este programa cultural 

estará presentándose en dos etapas y 
el día ya mencionado fue el primero , el 
primer edil Lucio Santana  se preocupa por 

la poca presencia 
que hay en este 
municipio de estos 

eventos culturales 
y pues para Lucio 
todo lo que sea 
e n  b e n e f i c i o 
de las familias 
Tecualenses no escatimará en nada 
siempre y cuando  se trate de eventos sanos 
y de educación cultural para todas la familias 
de este gran municipio y para muestra 
basta un botón: “MARÍA FERNANDA 
ATRAVES DE SUS CUENTOS NOS HIZO 
VIAJAR A SU NATAL ARGENTINA, PARA 
CONOCER LAS HISTORIAS QUE LOS 
NIÑOS ARGENTINOS, VIVEN EN UN 

MUNDO DE SUEÑOS Y VIAJES ATRAVES 
DE LA LECTURA”, la asistencia de los 
habitantes Tecualenses, a este evento cultural 
demuestra el gusto en la concurrencia, y 
comprometen al gobierno municipal que 
representa Lucio Santana, porque cada 
día   se presenten con mayor frecuencia 
para ir acrecentando el interés por estos 
eventos de índole cultural y demás por ser 
EL ORGULLO DE SU GENTE. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Los líderes de la primera 
vuelta de la Liga Invernal del Noroeste 
temporada 2014- 2015, denominada PEDRO 
MAYORQUIN, Cachorros de Acaponeta no 
quieren ceder el primer lugar en el standing, 
y se aferran, tratando que en esta presente 
temporada, de llevarse el banderín de esta 
liga de béisbol invernal y la noche de este 

Martes, demostraron que las traen todas 
consigo en contra del equipo Leones de 
Tecuala, al ganarles el primer juego de 
la primera vuelta por score de 4 carreras  
A- 0, los muchachos del manejador de  
origen Venezolano, William Romero, no 
pueden ver la suya como debe de ser y 
terminaron la primera vuelta en el último 
lugar del standing.

Grande es la preocupación del encargado 
del equipo local porque 
no se ha respondido a la 
noble y fiel afición que 
asiste juego tras juego 
al “SANTOS RAMOS 
CONTRERAS”, A animar 
a su equipo local mucha 
es la crítica deportiva de 
los fanáticos del béisbol 
en Tecuala, y comentan 
que porque no se cambia 
al manager, y ponen de 
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manejador al veterano Daniel Fernández y 
comentan que la temporada pasada, Daniel 
los llevó casi a campeonato quedando de 
sub- campeones, ya que el manejador titular 
entonces era Juan Carlos Canizales, y no 
daba una y en unos cuantos días lo manejo 
Daniel Fernández y los llevó a casi ser lo 
que ya comentamos, una última serie que 
todavía a muchos aficionados Tecualenses  
no se les olvida, ojala dicen los aficionado 
que los directivos locales hablen con los 
encargado de los equipos de Leones de 
Yucatán  y Toros de Tijuanapara juntos 
busquen una solución buena y metan a la 
pelea al equipo Leones y Toros de Tecuala, 

por respeto a esa gran afición Tecualense 
que ya la quisieran varios directivos, en los 
campos deportivos donde se juega esta 
LIGA INVERNAL DEL NOROESTE.   
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¡No	a	la	Violencia	contra	las	Mujeres	y	las	Niñas!
Como nunca en nuestro país un problema 

social ha tenido tanta cobertura como 
el de los asesinatos de mujeres en 
Ciudad Juárez. Muchos reportajes de 
medios de comunicación, tanto nacionales 
como extranjeros; investigaciones de 
organismos internacionales de derechos 
humanos, pronunciamientos de gobernantes, 
presidentes, activistas sociales; han 
abordado el tema. Desde luego las 
negligencias no se han hecho esperar 
de parte de las autoridades en las 
investigaciones policíacas. El problema es 
grave y se ve difícil la solución inmediata. 
Un sin fin de hipótesis, creencias, ideas 
proliferan en relación al asunto. Para 
Víctor Ronquillo, periodista de la revista 
MILENIO, el problema tiene su origen años 
atrás y con “la descomposición del tejido 
social”, proliferando la visión de “objeto 
sexual” que, habitantes de Ciudad Juárez, 
han tenido por muchos años respecto 
de la mujer. En sus propias palabras, el 
periodista, dice: “El deterioro del tejido 
social en Ciudad Juárez es determinante 
para comprender la vulnerabilidad de las 
víctimas y las condiciones que encontraron 
los asesinos para actuar, sobre todo en 
los homicidios definidos por la violencia 
sexual, donde es evidente la presencia de 
distintos asesinos en serie [...] La leyenda 
negra de Ciudad Juárez no se inició con 
la historia de los homicidios perpetrados 
en contra de mujeres. Desde principios 
del siglo XX esta ciudad fronteriza fue 
el destino del fugaz turismo de la noche, 
el de la diversión de paga y los excesos. 
Desde hace mucho, del otro lado de la 
línea se puede hacer de todo y todo tiene 
un precio. La historia de la que en algún 
momento pudo ser considerada la capital 
de la maquila bien puede escribirse en los 
antros, los bares, las pistas de baile, los 
hoteles de paso y los picaderos, las tienditas, 
donde se vende droga. En 1915 el Boston 
Herald describió a Ciudad Juárez como 
‘la ciudad más perversa de América’. En 
los años de la ley seca y los gángsters de 
pulcros trajes de rayitas y ametralladoras 
infalibles, el cónsul de Estados Unidos no 
tuvo empacho en decir: ‘Juárez es el lugar 
más inmoral, degenerado y perverso que 
he visto’.Trienta años después, luego de 
la caída del negocio del alcohol, cuando 
terminó la ley seca, del Programa Bracero 
con sus olas de inmigrantes en busca 
de una mejor vida, la Segunda Guerra 
Mundial y los soldados de Fort Bliss (a sólo 
kilómetros del otro lado), en las páginas 
del diario El Universal, Ciudad Juárez fue 
definida por un anónimo cronista como: ‘un 
gran Tívole, una perenne feria ralea, un 

centro habitable sólo por gente de vicio’. En 
Juárez hay más cantinas y lupanares que 
escuelas. Pocas ciudades con ambientes 
tan duros y pesados, con una noche tomada 
por personajes en busca de los placeres 
más turbios, dispuestos a pagarle a quien 
los ofrece como fulgurante mercancía en 
la calle y los bares.”

     Cuando una sociedad se descompone 
a tal grado, las mujeres y los niños son 
los grupos sociales que sufren los efectos 
negativos. Las agresiones se manifiestan 
a varios niveles de la vida:

•	 Violencia	intrafamiliar.
•	 Abusos	sexuales.
•	 Explotación	laboral.
•	 Explotación	sexual.
     Si añadimos a lo anterior, la degradación 

de la imagen de las mujeres a través de 
los medios de comunicación el problema 
se incrementa todavía más. Es ya común 
encontrar la creencia de que la mujer “debe 
ser y es” el medio de desahogo sexual: 
las novelas, los anuncios comerciales, las 
revistas pornográficas, la promoción de 
table dance, así lo demuestran. Cuando a 
las mujeres se les falta al respeto, aunque 
sea en chistes, a través de programas 
cómicos la semilla de la violencia está 
siendo sembrada. Es necesario comprender 
que la raíz de la violencia a las mujeres 
está en la visión que se tiene de ella. En 
la actualidad dicha visión está arraigada 
en la cultura popular de las sociedades 
occidentales. Los centros nocturnos, 
propios de una cultura que busca el placer 
como esparcimiento, son la evidencia de 
una patología respecto a las funciones 
sexuales de las mujeres. 

     Como todos sabemos la prostitución 
de parte de la mujer existe desde hace 
siglos a través de la historia. Es en años 
recientes que la prostitución masculina se 
ha dado, con mucho menos éxito que la 
femenina. Y es que la prostitución femenina 
es la más promovida, la más incitada en 
los hombres para desahogar los deseos 
sexuales, la que tiene mayor éxito en 
sociedades machistas. No debemos ser 
ingenuos. El boom de esta mercadería del 
cuerpo femenino –así tal cual– es producto 
de una cultura popular que estima a la mujer 
como “objeto del placer”. En la medida 
que se arraiga esta idea la mercadotecnia 
exige a los anunciantes la desnudes del 
cuerpo femenino, para incrementar las 
ventas, no importando el tipo de producto 
que se promueva. El fomoso slogan: “el 
que no enseña no vende”, se promueve 

todos los días. Diversos 
estudios al respecto 
d e m u e s t r a n  u n 
aumento significativo 
en las ventas de las 
empresas que incluyen 
en su propaganda 
cuerpos atractivos, 
resaltando las partes 
erót icas (senos y 
glúteos) de la mujer. 
El erotismo juega un 
papel fundamental en la 
mercadotecnia actual, 
poniendo en evidencia 
la tragedia del siglo: la 
mujer sirve para ser usada en el ámbito de 
las relaciones sexuales como un satisfactor 
de “alta calidad”. Por mucho tiempo las 
sexo servidoras han sido estigmatizadas 
como el desecho de la sociedad, la 
escoria del mundo, haciéndolas valer 
menos o, haciéndolas no valer nada, 
regularmente son: insultadas, usadas, 
golpeadas, encarceladas, perseguidas 
y en ocasiones hasta desterradas. Pero 
no por el hecho de ser trabajadoras que 
ofrecen su cuerpo; sino por el hecho de 
ser mujeres. La sexoservidora no se usa, 
hablando en lenguaje simbólico, la mujer 
es la usada. No es a la trabajadora sexual 
a quién se menosprecia, es a la mujer. Si 
no existiera la noción de considerar a las 
mujeres “objetos del placer”, la violencia 
hacia ellas no tendría cabida en las 
sociedades occidentales. 

     Los programas gubernamentales que 
buscan mejorar las condiciones sociales 
de las mujeres y las niñas, deben incluir 
en su agenda el combate a las ideas porno 
que aumentan a diario. Si no promovemos 
la necesidad de respetar la integridad de 
la mujer como un ser social necesario 
para el desarrollo de la comunidad, las 
estadísticas acerca de la violencia hacia 
ellas se incrementaran de manera alarmante. 
Las propuestas serán limitadas y serán 
una reforma parcial y no de fondo. Por lo 
tanto, como Orientador Familiar y como 
miembro activo de Esperanza para la 
Familia A.C. propongo:

1. Regu lar  la  p romoc ión de 
establecimientos de masajes y table dance 
a través de tarjetas personales dadas en 
la vía pública y en avenidas. 

2. Regular los permisos de table 
dance en el estado, sobre todo los que 
se ubican en la Riviera Nayarit, donde la 
mujer tiene un papel de “objeto como medio 
de satisfacción sexual”, y que se den las 
condiciones necesarias para evitar que la 
mujer sexoservidora sea violentada por 
parte de sus clientes y por sus “patrones”. 

3. Hacer monitoreaos continuos a 
dichos lugares para revisar:

•	 Que	 se	 respete	 las	 garantías	
individuales de las sexoservidoras.

•	 Que	se	persiga	de	oficio	la	violencia	
–de cualquier tipo– en contra de las mujeres 
que trabajan en establecimientos donde 
los hombres acostumbran “esparcirse”.

4. Sancionar severamente y exigir su 
renuncia inmediata a todo servidor público 
que incurra en una irregularidad al expedir 
un permiso a través de una cantidad de 
dinero específica; esto es, sancionar todo 
hecho de corrupción al dar permisos por 
mordida para establecimientos en donde 
se ofrezcan servicios sexuales. Así como 
también, aquél funcionario público que 
se le compruebe conforme a derecho 
su relación con la explotación sexual de 
mujeres y niñas.

5. Sancionar severamente a todo 
servidor público (secretarios, presidentes 
municipales, diputados, regidores, etc.) 
que dentro de sus perfiles en las redes 
sociales (facebook, tweter, myface, etc.) 
tengan cuentas con contenido pornográfico 
o tengan entre sus seguidores y amigos 
perfiles de mujeres y niñas que en apariencia 
ofrecen servicios sexuales. 

6. Implementar una campaña de 
concientización en todo el estado dirigida 
a hombres (niños, adolescentes, jóvenes 
y adultos) para sensibilizarlos y sustituir 
valores y creencias que establezca un 
código de ética que contemple el respeto 
a la integridad de las mujeres;

7. Que se autorice a toda organización 
social, asociación civil, grupos religiosos 
independientes e iglesias que fomenten 
el respeto de los derechos humanos de 
la mujer, para capacitar al personal de 
organismos gubernamentales y secretarias 
públicas en el respeto hacia la mujer como 
ser fundamental de nuestra sociedad 
nayarita.

8. Que se organice una Red inter-
institucional en donde participen instancias 
de gobierno, organismos de la sociedad civil, 
iglesias, entre otros grupos para diseñar 
estrategias que favorezcan el respeto de 
la integridad de la mujer y para combatir 
la violencia y los feminicidios en nuestro 
estado.   

Hasta la próxima. Terapeuta Familiar y 
Conferencista. redescubriendo@hotmail.com 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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VOLCADURA DEJA 
CUATRO LESIONADOS

*Con una magna conferencia impartida por el 
máster en programación neurolingüística Víctor 
Fernández, la FGE celebró esta fecha especial.

En la carretera Tepic – Mazatlán…

German Almanza/Gente & 
Poder

Continúan a la alza los suicidios 
en la capital Nayarita, tal y como 
lo muestra este caso en el que 
un joven de tan solo 24 años de 
edad decidió tomar la llamada 
puerta falsa.

Este lamentable suceso se dio a 
conocer la mañana de este martes 
cuando se alertó a las autoridades 
a través de una llamada telefónica 
a los servicios de emergencias, 
indicando que el cuerpo de un joven 
se encontraba colgado con una soga 
atada al cuello en el patio de una 
vivienda marcada con el número 
20 de la calle Loma Agraria en la 
colonia Loma Hermosa.

Elementos pol ic iacos de 
inmediato se trasladaron al lugar 

constatando que efectivamente el 
joven identificado como Manuel 
Cruz Castro de 24 años, yacía 
colgado en el patio de su casa y 
sin signos vitales.

Las primeras investigaciones de 
este lamentable suceso señalan 
que Manuel Cruz había tenido una 
fuerte discusión con su hermana 
el día de ayer, desapareciendo de 
la vista de sus familiares.

Los mismos familiares lo buscaron 
en diferentes partes sin éxito y fue 
que hasta después de 12 horas y 
hasta esta mañana que uno de ellos 
encontró la trágica escena en la 
que Manuel Cruz estaba colgado 
y ya sin vida.

Más tarde personal del Servicio 
Médico Forense se hizo cargo del 
levantamiento del cuerpo para los 
trámites de ley correspondiente.

German Almanza/Gente & 
Poder

Aproximadamente a las 23:20 
horas, una fuerte volcadura de un 
torton se registró en la carretera 
libre Tepic-Mazatlán, a la altura del 
poblado de Lo de Lamedo, dejando 
como saldo a cuatro personas 
lesionadas, todos integrantes de 
una familia.

Sobre los hechos, el camión, con 
placas 858-DR-5 del Distrito Federal, 
se encontraba cargado con pasto, 
y circulaba por la citada carretera 
en dirección sur-norte, cuando 
al llegar a una curva, fallaron los 
frenos de la pesada unidad, y el 
chofer del vehículo intentó controlar 

el torton, pero terminó volcándose 
a un costado de la cinta asfáltica.

Los lesionados, eran todos 
fami l ia res y  or ig inar ios  de 
Guadalajara, quienes responden 
a los nombres de Marcial Vázquez 
Figueroa, de 40 años de edad que 

sólo tuvo un raspón en el codo y 
quien conducía el vehículo, Yolanda 
Érica Joaquín Ramírez de 35, esposa 
del conductor, quien se fracturó el 
pie, Edgar Axel Vázquez Joaquín 
de 11 años quien tuvo lesiones en 
cráneo y brazos, y YeseniaJackeline 
Vázquez Joaquín de 16 quien tuvo 
lastimaduras en el cuello.

Todos fueron trasladados a un 
nosocomio para su atención médica, 
excepto Marcial Vázquez ya que sus 
lesiones no fueron de gravedad.

Al lugar de los hechos se 
trasladaron el grupo Eprac, Delta, 
Cruz Roja de Tepic y Protección 
Civil para atender a los heridos, 
mientras que tomaron nota de lo 
sucedido Policía Municipal, Policía 
Estatal y Policía Federal.

En el marco de los festejos del Día 
Mundial de la NO violencia contra la 
mujer, la Fiscalía General de Nayarit 
a través del centro de Protección 
a Víctimas (PROVIC), realizó una 
conferencia dirigida a mujeres para 
conmemoraresta fecha.

El evento que fue enfocado a 
mujeres de todas las edades que 

laboran y son atendidas en PROVIC, 
contó con la participación de la 
psicóloga Yadira Victoria Mota y el 
ingeniero Víctor Fernández Cárdenas, 
quienes invitaron a las mujeres a 
no ser parte de las estadísticas de 
violencia contra la mujer. 

“El maltrato físico, el maltrato 
psicológico, sexual e incluso 

económico, son formas de violencia; 
mismas que para ser erradicadas, 
es necesaria la comunicación, 
informarse y no permitir que se 
siga presentando en las familias, en 
este caso en las mujeres”, aseveró 
Victoria Mota. 

Durante la jornada, se brindaron 
cifras, consejos y se resolvierondudas, 
dejando una invitación abierta para 

SE QUITA LA VIDA EN 
EL CORRAL DE SU CASA

Joven de tan solo 24 años…

que sigan acudiendo al centro donde 
se les atiende de manera integral, 
con miras a mejorar su autoestima 
y sobre todo su calidad de vida.

Al respecto 
e l  F i s c a l 
G e n e r a l 
Edgar Veytia, 
ind icó que 
tanto PROVIC 
como el Centro 
de Justicia 
F a m i l i a r 
t ienen sus 

puertas abiertas para quienes 
estén pasando por alguna situación 
acudan para brindarles la ayuda 
necesaria, psicológica, jurídica e 
incluso médica. 

Respecto y admiración a la 
mujer nayarita: Edgar Veytia
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* ¿Quién ganará Blas Olivo o Armando Marín?

Hoy es la elección para elegir a 
quien será el nuevo presidente 

de Sanidad Vegetal

Ayer al mediodía Polo Domínguez, 
presidente municipal de la capital 
nayarita, envió al gobernador Roberto 
Sandoval, el acuerdo del Cabildo, en 
sesión ordinaria, que hace constar la 
autorización para que el ayuntamiento 
suscriba el convenio de colaboración y 
coordinación en materia de seguridad 
pública, en el que se destacan varios 
puntos importantes:

 Los objetivos del presente 
convenio son con el fin de adoptar la 
figura de reacción inmediata, con el 
objeto de hacer frente a las conductas 
delictivas al momento de ejecutarse y 
circunscribirse únicamente al momento 
mismo de la comisión de dicha conducta, 
y que su naturaleza sea policial y 
puramente operativa; se establece que 
para esos momentos la policía municipal 
de Tepic, opere bajo un solo mando 
que originariamente será ejercido por 
el gobernador del estado, o en su caso 
la federación, por conducto del ejército 
mexicano, la marina armada de México 
o la policía federal, con el único objeto 
de coordinar las tareas de relación que 
sistemáticamente acuerden programar 
la federación, el estado y el municipio, 
y las situaciones de excepción –que a 
juicio del gobernador del estado- sea 
necesario atender por causas de fuerza 
mayor y alteración grave del orden 

público.

 C o n  e l 
objeto de garantizar 
e l  c u m p l i m i e n t o 
de los  pr inc ip ios 
c o n s t i t u c i o n a l e s 
d e  l e g a l i d a d , 
objetividad, eficiencia, 
p r o f e s i o n a l i s m o , 
honradez y respeto a los 
derechos humanos,  y de 
acuerdo a lo establecido 
en los artículos 24, 
25 y 26 de la ley del 
sistema estatal de 
seguridad pública, los 
integrantes de la policía 
municipal de Tepic, 
deberán de constar 
con el documento de 

identificación, que deberá de contener 
al menos nombre, cargo, fotografía, 
huella digital y clave de inscripción 
en el registro nacional de personal de 
seguridad pública, teniendo la obligación 
de identificar –salvo los casos previstos 
en la ley- a fin de que el ciudadano se 
cerciore de que cuenta con el registro 
correspondiente.

 Concluido el evento de reacción 
inmediata con el objeto de hacer frente 
a las conductas delictivas al momento 
de ejecutarse, los elementos operativos 
municipales que en su momento se 
encuentren bajo el mando del gobernador 
del estado, o del secretario de seguridad 
pública del estado, deberán de regresar 
al mando policial municipal de Tepic, 
en este sentido los integrantes del H. 
XL Ayuntamiento de Tepic, reiteraron 
su compromiso de velar siempre 
por la seguridad de los tepiqueños, 
garantizándoles en todo momento un 
trato respetuoso, digno y de estricto 
apego a la ley.

 Así quedó ante la Oficialía 
de Partes del Gobierno del Estado, 
la respuesta del Cabildo de Tepic, 
quedando pendiente el curso que le 
den las autoridades estatales. 

 Por otro lado sigue caminando 
el implacable tiempo en torno al plazo 
que la ley otorga a los integrantes del 
anterior ayuntamiento municipal de la 
capital nayarita y, al parecer, no se han 
presentado los presuntos acusados, 
esperando que en el transcurso de 
los próximos días lo hagan para fin de 
que sustenten su defensa o en caso 
contrario acepten su culpabilidad y se 
hagan acreedores al castigo que las 
leyes señalan.

 Control… Señores… Control… 
Dicen que el que nada debe nada teme… 
pero se asegura que los funcionarios 
están muy campantes esperando 
las promociones de principios de 
diciembre que dan las agencias de 
viajes internacionales… ¿será?

311 145 18-81  

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Uno de los dos 
auditorios con los que cuenta el CREAN será 
el escenario perfecto para que la mañana de 
hoy se lleve a cabo la elección para renovar 
la dirigencia de Sanidad Vegetal, una vez 
que los dos participantes a presidente de 
la misma Blas Olivo Topete, quien busca 
ser ratificado en el cargo, y Armando Marín 
López, se declaran listos para la contienda.

Mucha tinta se ha aplicado en los medios 
escritos algunos descalificando a equis 
candidato, y otro tanto ensalzando sus 
virtudes, la verdad es que en este momento lo 
más sano para el campesinado es desearles 
suerte ambos, luego que la sanidad en 
nuestros productos del campo debe de ser el 
factor que impulse la exportación de nuestra 
fruta caso palpable 
el mango en sus 
variedades Ataulfo, 
Ken y Tomy, así como 
los vegetales exóticos 
cuyo mercado es de 
los más exigentes si 
se toma en cuenta que 
nuestros vegetales 
, van a parar al 
mercado del país del 
sol naciente.

Blas Olivo, nos 
dijo en una entrevista 
que le hiciéramos 
que estaba presto 
y dispuesto para 
par t ic ipar  en e l 
proceso electoral, 
mient ras que e l 
nativo del poblado 
del Tizate, Armando 

Marín, expresó que para él era un reto el 
devolverle a la Junta de Sanidad Vegetal 
la baja prevalencia de la que antes gozó 
y que por situación de todos conocidos, 
pero que nadie se atreve a tocar el tema, 
nuestra agricultura se empalagó, mientras 
que municipios como el de San Blas, gracias 
a una excelente participación de quienes 
llevan las riendas de Sanidad Vegetal, se 
encuentran libres de plagas y enfermedades, 
por eso los delegados deben de poner especial 
atención en la persona en la que habrán de 
depositar su sufragio, ya que aquí el riesgo 
es que de continuar con la alta prevalencia 
en plagas y enfermedades se corre el riesgo 
la exportación de nuestras frutas y vegetales 
a países extranjeros, por nuestra parte que 
gane el mejor, luego que tanto Blas Olivo del 
poblado del Corte, como Armando Marín del 
Tizate son mis amigos.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
No aprobó el Ayuntamiento tepiqueño 

el mando único
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Corren de la Financiera Rural a la 
Lic. Maite Serratos por negligente

* Afirmó ayer la coordinara regional de esa dependencia, Yolanda Toledo.
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Preside	Fátima	del	Sol	marcha	de	la	
erradicación de la violencia contra la mujer

La violencia de género ha sido 
y sigue siendo un delito invisible, 
oculto en demasiadas ocasiones por 
una aparente felicidad conyugal; es 
por eso que cada 25 de noviembre 
tiene lugar el “Día Internacional de 
la eliminación de la Violencia contra 
las mujeres”, con los objetivos de 
concienciar y erradicar este grave 
problema para la sociedad.

Ayer la coordinación médica, a 
través del Programa de Violencia Intra 
Familiar del sector salud, llevó a cabo 
una marcha, la cual fue encabezada 

por la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, la titular de DIF, María Luisa 
Espinoza Martínez y de los doctores 
Antonio Soto Isiordia Coordinador 
Médico Municipal de Santiago y 
Manuel Quintero Rodríguez  Director 
del Centro de Salud de los Servicios 
Ampliados (CESSA). 

A un solo grito de “No más violencia, 
no más violencia”, los alumnos de la 
Secundaria General Número 1 “Leyes 
de Reforma” marcharon también por 
las principales calles de la cabecera 
municipal, mostrando su rechazo a 

Por José María Castañeda
 
Santiago Ixcuintla.- Luego que 

de nueva cuenta los hortaliceros, 
encabezados por José Luís González, 
tomaran las instalaciones de la 
Financiera Rural ante la negativa de 
prestarles dinero para sus siembras de 
frijol y hortaliza, precisamente volvió 
a aparecer en escena la coordinadora 
regional de la financiera Lic. Yolanda 
Toledo, quien cesó fulminantemente a 
la responsable de esta dependencia 
Lic. Maite Serratos, por negligente.

El Cheviz, como también es 
conocido el presidente de los llamados 
14 ejidos, dijo que llegaron al extremo 
de volver a tomar las instalaciones 
de la Financiera Rural luego que 
les estaban jugando el dedo en la 
boca, al firmar minutas donde se 
comprometía la Financiera Nacional 

a empezar a soltar el recurso 
económico, incluso al reportero de 
esta editorial la Licenciada Toledo, le 
dijo que comenzarían con un millón 
de pesos para ser dispersado entre 
los solicitantes y que posteriormente 
se comenzaría a soltar más dinero. 
Sin embargo el dinero jamás llegó, 
por lo que Pablo Galván, quien era 

uno de los que encabezaban el 
movimiento declaró que estaban 
pensando en quemar las oficinas 
de la financiera.

Por su parte el Cheviz González 
Mora di jo que tomarían las 
instalaciones, cosa que así sucedió 
ya que ayer a las 6 de la mañana se 
colocaron vayas de campesinos a la 
entrada para no permitir la entrada 
al personal administrativo.

Enterada de este movimiento, la 

coordinadora regional con sede en 
la ciudad de Guadalajara, Yolanda 
Toledo, acudió ayer mismo a Santiago 
Ixcuintla, donde 
dio a conocer que 
a partir de ese 
momento dejaba 
de ser funcionaria 
de la Financiera 
Rural la Lic. Maite 
Serratos, luego que 
era inadmisible que 
no haya habilitado 
a los campesinos 

solicitantes pese a que ya había 
acuerdos posteriores.

Por cierto, José Luis González 
dijo que todavía les 
quedaba el recurso 
de sembrar tomatillo, 
aunque añadió la Hera 
de planta de tomatillo 
anteriormente nos 
costaba 500 pesos, 
y ahora debido a la 
necesidad que tenemos 
de sembrar  nos la 
venden a 2500 pesos.

este hecho que se suscita en nuestra 
entidad de manera diaria.

Aunque son cada vez más las 
mujeres que se atreven a poner 
nombre y apellidos a la violencia 
doméstica, el número de mujeres 
que callan es muy superior al de las 
que se atreven a hablar. 

El miedo, la insuficiente protección 
y el escaso amparo que reciben por 
parte de la ley son algunas de las 
causas principales que paralizan a 
las víctimas. 

Es por eso que cada 25 de noviembre 
tiene lugar el Día Internacional contra la 
Violencia de Género con los objetivos 
de concienciar y erradicar este grave 
problema que es una lacra para la 
sociedad.


